

## RADICALES Y CATOLICOS

## LAS MANIFESTACIONES DE AYER

En Madrid  
En Barbieri

A las nueve y media de ayer mañana se ha celebrado en el teatro de Barbieri el anunciado mitin del grupo femenino socialista, para protestar de que las damas aristocráticas se hayan arrogado la representación de la mujer española, al elevar su mensaje al Presidente del Consejo.

Presidió la reunión la escritora doña Carmen de Burgos (Colombine).

A sus lados tomaban asiento la presidenta efectiva del grupo, Juana Taboada, y el compañero asesor, Lucio Martínez.

Ocupaban las primeras filas de las sillas colocadas en el escenario las oradoras con sus respectivas familias. Se reservó el patio de butacas al bello sexo, y el paraíso a los hombres.

Usaron de la palabra las compañeras Antonia López, Micaela Cervera, Carmen Jordán, Flora Díez y Otilia Solera.

Resumió los discursos Carmen de Burgos, aconsejando que todas las mujeres de espíritu liberal fueran a la manifestación de esta tarde.

Terminó dando el grito de «Viva España libre!»

## En el Congreso

Desde antes de las cinco de la tarde comenzó a observarse gran animación en el Congreso.

A la Cámara popular empezaron a afuir representantes del pueblo en el Ayuntamiento y Diputación de Madrid, y pertenecientes todos ellos a las minorías republicana y socialista en ambas Corporaciones, diputados de la minoría republicano-socialista del Congreso, senadores republicanos e individuos que, no teniendo representación en las Cámaras ni en las Corporaciones aludidas, pertenecen al comité ejecutivo de conjunción republicano-socialista.

En los pasillos de la Cámara popular vimos a los concejales republicanos Sres. Aguilera, La Torre, Torres Murillo, Ramos, Rozalen, Rosón, Valdivieso, Rodríguez Reyes, Conde Rincón, Corona, Dorado, Catalina, Alvarez Villamil, Barrio y Sevilla; a los diputados provinciales republicanos también señores Caballero, Fernández Morales, García Albertos y García Fernández, y a los diputados a Cortes Sres. Azcarate, Salvatella, Mols Mainer, Iglesias, Lamana, Pedregal, Alvarez, Galdós, Mayner, Salillas, Zulueta (D. J. y D. L.), Iglesias, Lerroux, Esquerdo y Pi y Arsuaga.

Del Comité ejecutivo de conjunción republicano-socialista estaban los Sres. Cabañas, Carande y Mora, que lo forman en unión de otros citados anteriormente.

De las minorías liberales estaban presentes para salir desde el Congreso, con la presidencia de la manifestación, los señores Salvador (D. A.), Morote (D. J. y D. L.), Belaunde, Barrasa, Laviña, Benayas, Quirós, Díaz Moreu, Llombart, Rivas Mateos, Salcedo, Pínoñel, Zancada, Merelles y López Ballesteros.

Se hallaba también D. Miguel Moya. Además, había muchos ex diputados, ex senadores, difíciles, por su número, de citarlos.

Minutos antes de las seis llegó al Congreso el Sr. Requejo, que habló brevemente con los Sres. Azcarate y Galdós.

Se supo entonces que el Sr. Moret, con los ex subsecretarios, ex directores generales y otros amigos suyos, se incorporaría a la manifestación en el Dos de Mayo.

Se dijo, con motivo de esto, que los organizadores de la manifestación le ofrecerían un puesto en la presidencia.

A las seis en punto de la tarde, las personas que habían de formar la presidencia de la manifestación abandonaban el Congreso, recibiendo en la calle numeroso público.

Llevando a la cabeza a la minoría republicana municipal y precedidas de cuatro batidores de la Guardia Municipal, se ponen en marcha hacia el Prado.

La salida del Congreso es presenciada por varios diputados conservadores.

## La manifestación

En el Prado.

A las cinco de la tarde había ya en el paseo del Prado y Botánico gran número de personas, que acudieron para tomar parte en la manifestación.

Los grupos se extienden hasta la misma estatua de Colón y por las bocacalles del Prado y Recoletos.

La afluencia de gente, según avanzaba la tarde, se fué haciendo extraordinaria, a pesar de que el sol pegaba de lo lindo.

Poco a poco fueron llegando los individuos de las Sociedades obreras, que iban agrupándose alrededor de los respectivos estandartes y banderas, que, en un número considerable, daban con sus colores una nota pintoresca.

Habiase dispuesto que dichas banderas se colocaran de diez en diez metros, para la mejor organización de la manifestación y para dejar espacio suficiente entre unas y otras

con objeto de que los obreros tuvieran lugar bastante para poder agruparse.

A las seis de la tarde el aspecto que ofrecen el Prado, paseo de Trajineros y hasta el propio Recoletos es de una animación extraordinaria. La afluencia de gente es considerable.

Llamaba la atención el grupo de modistas congregadas alrededor del estandarte de su Sociedad, y cuyo número no bajaría de setenta u ochenta.

También se notaba la presencia de gran número de señoras, muchas de ellas con sombrero y vestidas elegantemente.

Una de las primeras personas significadas que llegaron al paseo del Prado fué el señor Moret, el cual durante gran rato estuvo aguardando que la manifestación se pusiera en marcha, resguardándose del sol, en unión de varios amigos, bajo el toldo de un tiro al blanco de los instalados en el paseo del Prado con motivo de las verbenas de San Juan y San Pedro.

Allí acudieron a saludarle muchas personas.

## Las sociedades obreras.

Las Sociedades, por el orden que iban en la manifestación llevando sus banderas, respectivas, eran las siguientes:

Libre Pensamiento, Agrupación socialista, Grupo de Vallehermoso, Modistas, Arte de Imprimir, Canteros, Carpinteros, El Trabajo (albañiles), Pintores-decoradores, Zapateros, Panaderos de pan francés, Encuadernadores, El Porvenir, Unión de Juventud republicana, Escuela laica de Buenavista, Centro Instructivo de Obreros republicanos de Buenavista, La Solidaridad, Camareros, Dependientes de Vinos y Licores, Obreros de las fábricas de pastas para sopa, La Emancipación, Carboneros, Profesiones y oficios varios, Dependientes de comercio, Obreros de las fábricas del Gas, Electricidad y similares, Escultores-decoradores, Fontaneros y Vidrieros, La Unión (cocheros), Ebanistas y Silleiros, Aserradores a brazo, Pocerros, Jardineros, Gremio de Vinos, Tejeros, Centro republicano de la zona del Sur, Sociedad de Peones y Canteros.

## En marcha.

Abrieron la marcha 20 guardias municipales de caballería.

Inmediatamente después se formó la presidencia de la manifestación, alrededor de la cual se agolpó el público, de tal suerte, que hacía materialmente imposible que los que formaban aquella pudieran marchar con enormes dificultades.

En el paseo de Recoletos aguardaba considerable público, formado en gran parte de personas que tenían el deseo de formar en la manifestación y en gran parte también de curiosos.

Lo cierto es que la afluencia era extraordinaria.

Más de media hora tardó la manifestación en ponerse completamente en marcha, de suerte que, cuando ya la cabeza de la misma se hallaba muy lejos, las últimas banderas no se habían movido del paseo de Trajineros.

La presencia de las personas que formaban la presidencia era acogida a su paso con salvas de aplausos.

## La presidencia.

A la cabeza de la manifestación, cogidos del brazo y ocupando todo el ancho del paseo de coches de Recoletos, marchaban los señores siguientes vistos de izquierda a derecha:

Corona, Pascual (D. Sotero), Barrios, Pérez Guerra, Trompeta, Valdivieso, Torres Murillo, Latorre, Talavera, Aguilera Arjona, Alba, Gasset, Mora (D. Francisco), Alvarez Villamil, Sellés, Suárez Inclán, Sacristán, Carande, Cabañas, Villanueva, Quiroga, Esplá, Moret, Galdós, Azcarate, Aguilera, Esquerdo, Labra, Lerroux, Salvador (don Amós), Jimeno (D. Amalio), Alvarez (don Melquiades), Moya, Salillas, Iglesias (don Emiliano), Morote, Rozalen, Dorado, Salvador (D. Miguel) y Rodríguez Vilarín.

## Los concurrentes.

Entre las personas que vimos en la manifestación figuraban los Sres. D. Pablo Iglesias, Casanueva, Soldevilla, López Silva, Pardo Belmonte, Olavarrieta, marqués de Seoane, Porset, Decref, Palencia (D. Ceferino), Rodríguez (D. Constantino), Hernández (don Juan), Romero, Niembro, Tenorio, Perera, Conde de Pínoñel, Nougés (D. Pablo), Zulueta, Martín (D. Nicolás), Cao, Roso de Luna, Arimón, Ortega Munilla, Polo, Ramos (D. Manuel), Sabater, Uria, Mazzantini, Rodríguez Reyes, Morcillo, Ibarra, Marqués de Morella, Argente, Beruete, Valdés-Padrón (D. Víctor), Soler, García Molinas, Hoyos, Moles, Salvatella, Albornoz, Perera, Moral, Benayas, Melgárez, Juárez, Márquez, Morote (D. José), La Chica, Rivas, Lamana, Borbolla, Villalón, Salcedo, Bustelo, Gallego, Zorita, Llombart, Díaz Moreu, Merelles, Sanguino, Mayner, Buendía, Laviña, Portela, Quirós, Zancada, Barrasa, López Ballesteros, Calvo de León, Pedregal, Serrano (D. Eduardo), Gómez Bravo, Cortina, Corominas, García Albertos, Salés Ferré, Nido González Bravo, Vides, Castelló, Arpón de ra, Picón, Barber, Pérez Zúñiga, Vincenti, González Bravo, Vides, Castelló, Arjón de Correcher, Santillán, Gallego, Eras, Berlanga, marqués de Villafraanca, Celleruelo,

Palomo, Gayo, Rosón, Catalina, Nogerás, Pi y Arsuaga, Pérez Caballero, Vicenti, Ginnard de la Rosa, López (D. Daniel), Giles, Viérgol, Pérez Díaz y Fernández (D. Toribio).

Sol y Ortega, Gullón (D. Pío), Santa Cruz, Ayuso, Dicenta, López Monis, Arias de Miranda, Pedregal y García Vaso.

## En Recoletos.

Desde antes de las seis de la tarde, como decimos anteriormente, numerosos grupos hallábanse estacionados en el centro del paseo de Recoletos, y en los dos andenes laterales la muchedumbre se agolpaba dispuesta a presenciar el paso de la manifestación.

En el andén izquierdo una cuadruple fila de sillas se hallaban ocupadas en su mayoría por señoras.

Al penetrar el núcleo de los manifestantes en el paseo de Recoletos, resonó una estruendosa salva de aplausos, que se repitió al paso de cada uno de los estandartes de las Sociedades obreras.

Muchas señoras, subidas en las sillas, agitaban los pañuelos y los curiosos que permanecían en los andenes aplaudían y daban vivas a la libertad.

Una nube de fotógrafos tomaban por asalto los candelabros centrales del paseo y disparaban sus máquinas.

## En la Castellana.

El aspecto de la Castellana era análogo al de Recoletos.

Las apretadas filas de personas que aguardaban el paso de la manifestación, aplaudían el paso de ésta.

En la vía de carruajes próxima a los edificios, había muchos coches, ocupados por distinguidas familias, que usaban los vehículos como tribunas para presenciar el desfile.

El gobernador, Sr. Requejo, acompañado del director de Agricultura, recorría en carruaje uno de los paseos laterales de la Castellana, atento a cualquier accidente que hubiera podido ocurrir.

## El desfile.

Cuando desembocó la presidencia de la manifestación en el punto donde había de disolverse, los guardias municipales de Caballería cortaron el paso a los manifestantes.

El Sr. Moret y los concejales y diputados republicanos colocáronse al pie del monumento a Castelar y en seguida dióse orden de que se permitiera el paso a los manifestantes.

La confusión que se produjo en aquellos momentos fué enorme, corriendo verdadero peligro de ser arrollados por la muchedumbre los que al pie del monumento se hallaban.

Viendo el peligro y la aglomeración de público el Sr. Aguilera, desplegó sus grandes condiciones de movilizador de masas, y ordenó a los guardias de Caballería que abrieran paso a los manifestantes al objeto de que pudieran desfilarse libremente por la derecha del monumento.

Hízose así y desapareció el peligro que había amenazado a los presidentes de la manifestación, continuando ésta su marcha pacífica.

Pero a pesar de ello persistía la aglomeración de público frente a la estatua del gran tribuno, y todos se agolpaban mirando con curiosidad al Sr. Moret, y esperando que éste les dirigiera la palabra.

El Sr. Mazzantini dió un viva a la Libertad, que fué contestado por millares de voces, y entonces comenzó el desfile con mayor actividad.

Desde las gradas mismas del monumento el concejal republicano Sr. Latorre dirigió otro viva a la Libertad y un muera a los conservadores, que también fué respondido con entusiasmo.

Pudo al cabo encauzarse aquel gentío, y el desfile de la manifestación se hizo con mejor orden y en medio del mayor silencio.

Al pasar el estandarte de las planchadoras y el de la escuela laica del distrito de Buenavista, fueron muy aplaudidos por la multitud que en la plaza presenciaba el paso de las Comisiones.

El último estandarte que desfiló fué el del Centro republicano federal de la zona Sur, y su paso fué saludado con una gran ovación.

A las ocho menos diez minutos terminó el desfile.

## Ovación a Canalejas.

Poco después de terminado el desfile de la manifestación, y cuando pudieron comenzar a circular los carruajes que había detenidos en la Castellana, se apercibió el público de la presencia del presidente del Consejo de Ministros.

Ocupaba el Sr. Canalejas el coche oficial, y tan pronto como el público se apercibió de su presencia, comenzó a aplaudirle estruendosamente, vitoreándole con entusiasmo.

El Sr. Canalejas saludó con el sombrero en la mano y ordenó al cochero que partiera rápidamente de aquel sitio, para evitar continuar las manifestaciones a su persona.

Partió el carruaje y la gente prosiguió ovacionando al presidente del Consejo.

Con éste iban en el carruaje su esposa y dos niñas.

## NUMERO DE MANIFESTANTES

Seguindo nuestra costumbre, nos abste-

nemos de publicar cifra de manifestantes, calculada por nosotros.

Nos limitamos a recoger las de la Prensa de anoche, que son éstas:

El Correo, de 90 a 100.000.

La Epoca, de 35 a 40.000.

España Nueva, más de 200.000.

El Mundo dice que había, solamente de obreros afiliados, unos 24.000, y que en el paseo central de Recoletos, a las seis y media de la tarde, había unas 2.500 a 3.000 personas.

Los demás periódicos no dan cifra concreta.

A los anteriores cálculos nos parece oportuno añadir el siguiente, hecho por persona muy perita en estas cuestiones y que, por su significación política, no es sospechosa de parcialidad en favor de los elementos radicales.

El cálculo es el siguiente:

Al reconcentrarse los manifestantes, por haber llegado la manifestación a la estatua de Castelar, ocupaba, apiñada, una extensión de 700 metros, y calculando en cada metro dos filas, que ocupaban toda la anchura del paseo, en la que caben 80 personas, resulta que en cada metro había 160 manifestantes.

Multiplicada esta cifra por los 700 metros que ocupaba la manifestación, arroja un total de 112.000 personas.

El público que llenaba los paseos de la izquierda, en su mayoría señoras, puede calcularse, en su total aproximado, de 15 a 20.000 personas.

## En provincias

## La manifestación de hoy.

ALCOY. (Domingo, mañana.) La manifestación anticlerical saldrá esta tarde, a las seis, de la plaza de la Constitución, frente al Ayuntamiento, y recorrerá toda la ciudad de Alcoy.

La manifestación irá precedida de bandas de música.

Se asegura que concurrirán todas las operarias de las fábricas de cerillas, que son numerosas.

Como la mayoría de los alcoyanos es canalejista, inútil es decir que la manifestación será grandiosa.

Las señoras no cesan de trabajar recabando firmas para la contramanifestación, que, según unos, será un documento protestando de los actos de Canalejas, dirigido al Papa, y según otros, dirigido al Presidente del Consejo o al Rey.

Se han reconcentrado fuerzas de la Guardia Civil, y la tropa está acuartelada.

Créese que la manifestación se celebrará sin incidentes.

## En Alicante.

ALICANTE. (Domingo, tarde.) En este momento, doce de la mañana, se celebra la manifestación organizada por los elementos liberales.

Desde la plaza de Chapl ha marchado al Gobierno civil, recorriendo las principales calles de la población.

Iba formada por tres mil manifestantes, llevando varias banderas.

Entre ellos iban los concejales republicanos y demócratas.

La Comisión organizadora ha visitado al gobernador en su despacho, entregándole un mensaje de simpatía hacia la política anticlerical de Canalejas.

En la manifestación iban algunas mujeres, en su mayoría pertenecientes a la clase obrera.

Desde un balcón del Gobierno civil, el concejal republicano Sr. Guardiola pronunció un discurso.

Sonaron muchos vivas y muertas alusivos al acto.

La manifestación continuó hasta el Parque de Canalejas, disolviéndose con orden completo.

## En Almería.

ALMERIA. (Domingo, noche.) A la manifestación de esta tarde han concurrido unas 10.000 personas.

Se ha formado en la plaza Circular; ha recorrido las principales calles, y se ha disuelto en la plaza de la Libertad.

El ex diputado republicano D. José Jesús García ha pronunciado, desde el balcón del Ayuntamiento, un breve discurso, de tonos templados, exponiendo el verdadero significado de la manifestación, y afirmando que ésta no era contraria a la religión, como equivocadamente han supuesto algunos.

Han dirigido los manifestantes un telegrama de adhesión al Gobierno.

El orden ha sido completo.

La Catedral, durante todo el día, ha estado muy concurrida de fieles.

El obispo ha predicado sobre el tema de actualidad.

Al palacio episcopal han acudido, para depositar sus tarjetas o estampar su firma en los pliegos colocados en el pórtico, muchas personas, en su inmensa mayoría señoras.

Los elementos católicos han dirigido un telegrama de adhesión a Su Santidad Pío X.

Han sido muchos los casos de matrimonios que se han separado por unas horas, material y espiritualmente, para acudir a las

esposas a la Catedral y los maridos a la manifestación.

Esto no obstante, no hay noticia hasta ahora de que se haya registrado ninguna grave disensión conyugal.

ALMERIA. (Domingo, noche.) Por acuerdo del obispo y del cabildo hoy ha sido expuesto en la Catedral el Santísimo Sacramento, a fin de que los fieles pudieran visitarlo, como acto de desagravio contra la conducta del Gobierno, dejando después sus tarjetas en el palacio episcopal o firmando en las listas de adhesión a Pío X.

## En Alcoy.

ALCOY. (Domingo, noche.) A las seis de la tarde se ha celebrado la manifestación organizada por los elementos anticlericales.

Eran los manifestantes unos cuatro mil, entre ellos algunas mujeres.

Ha reinado orden completo.

## En Almansa.

ALMANSA. (Domingo, noche.) Al mitin anticlerical, celebrado en el teatro, ha asistido público muy numeroso, predominando las mujeres.

Los oradores, Sres. Algarra y Martínez, republicanos, Jiménez y Lorite, socialistas, y Angeles, demócrata, han sido muy aplaudidos.

Seguidamente se ha organizado la manifestación, que ha sido muy ordenada.

Los manifestantes han hecho entrega de las conclusiones en el Ayuntamiento.

## En Andujar.

ANDUJAR. (Domingo, noche.) La manifestación celebrada en favor de la política del Gobierno ha resultado muy ordenada. Han concurrido a ella 1.500 personas.

## En Barcelona.—Manifestación radical.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) Acaba de disolverse la manifestación organizada por el partido radical en favor de la política del Gobierno en la cuestión religiosa.

A las diez y media de la mañana empezaron a reunirse grupos en la plaza de Urquinaona, junto al estandarte de la Comisión, colocado al pie del edificio de Correos.

En las esquinas de la plaza había parejas montadas del Cuerpo de Seguridad.

Iguales precauciones se habían adoptado junto al Colegio de Jesuitas y en las inmediaciones de los teatros Tivoli y Novedades, donde se han celebrado los mitins católicos.

A las once de la mañana se puso en marcha la comitiva, partiendo del centro de la plaza.

Los tranvías de la Ronda suspendieron el servicio, en evitación de incidentes.

Los manifestantes eran pocos; apenas llenaban las Rondas en un corto espacio.

Muchos manifestantes fueron al Paseo de San Juan, donde la manifestación era más numerosa.

Iba presidida por el diputado a Cortes señor Giner de los Ríos, el diputado provincial Sr. Pich, el teniente alcalde Sr. Serrallara y los concejales radicales.

Algunos de éstos llevaban las insignias del cargo.

Abundaban las mujeres.

Ajenos al partido radical, sólo había un concejal republicano, el Sr. Taulet, con una Comisión del partido de la Unión, varios Centros librepensadores y espiritistas y una Comisión de la Juventud monárquica radical.

A las doce se encontraba toda la manifestación junto al Gobierno, donde esperaban el gobernador y el secretario.

A las doce y cuarto penetró la Comisión en el edificio del Gobierno.

La gente ocupaba el Paseo de la Aduana hasta la estación del ferrocarril de Francia y parte de la plaza de Palacio.

La manifestación llegó sin incidentes y, entre vivas y aplausos.

Salieron al balcón del Gobierno los señores Giner de los Ríos, Serrallara y una señora.

Se oyeron muchos vivas y muertas alusivos al acto.

La manifestación continuó hasta el Parque de Canalejas, disolviéndose con orden completo.

Se oyeron muchos vivas y muertas alusivos al acto.

La manifestación continuó hasta el Parque de Canalejas, disolviéndose con orden completo.

Se oyeron muchos vivas y muertas alusivos al acto.

La manifestación continuó hasta el Parque de Canalejas, disolviéndose con orden completo.

Se oyeron muchos vivas y muertas alusivos al acto.

La manifestación continuó hasta el Parque de Canalejas, disolviéndose con orden completo.

Se oyeron muchos vivas y muertas alusivos al acto.

La manifestación continuó hasta el Parque de Canalejas, disolviéndose con orden completo.

Se oyeron muchos vivas y muertas alusivos al acto.

La manifestación continuó hasta el Parque de Canalejas, disolviéndose con orden completo.

Se oyeron muchos vivas y muertas alusivos al acto.

La manifestación continuó hasta el Parque de Canalejas, disolviéndose con orden completo.

Se oyeron muchos vivas y muertas alusivos al acto.

La manifestación continuó hasta el Parque de Canalejas, disolviéndose con orden completo.

Se oyeron muchos vivas y muertas alusivos al acto.

La manifestación continuó hasta el Parque de Canalejas, disolviéndose con orden completo.

Se oyeron muchos vivas y muertas alusivos al acto.

La manifestación continuó hasta el Parque de Canalejas, disolviéndose con orden completo.



ra, siendo recibidos con una ovación, aplausos y vivas.

El Sr. Serrallana recomendó a todos silencio; saludó al pueblo barcelonés; recomendó que se disolviesen con orden al grito de libertad de conciencia; y terminó su discurso expresando su confianza en que así lo harían.

El público acogió el discurso con vivas y aplausos.

Después, los Sres. Giner y Serrallana entregaron el mensaje al gobernador, cuyas conclusiones son las siguientes:

1.ª Manifestar al Gobierno que preside el Sr. Canalejas la satisfacción con que han visto el Ayuntamiento y el pueblo de Barcelona su conducta al interpretar el art. 11 de la Constitución del Estado.

2.ª Que Barcelona y su Ayuntamiento aplauden toda acción ministerial que tienda a sostener la supremacía del Poder civil.

Seguidamente, la Comisión del Comité liberal monárquico, que también iba en la manifestación, entregó a su vez un mensaje de felicitación al Gobierno, alentándole en su campaña y rogándole prosiga hasta obtener la libertad de cultos.

Esta tarde, una Comisión del partido federal nacionalista republicano, presidida por el diputado Sr. Corominas, que no se ha sumado a la manifestación, visitará al gobernador para que transmita la felicitación del partido al Gobierno.

Los manifestantes se han diseminado sin incidentes.

Muchos eran de los pueblos vecinos, y a ellos se han dirigido al terminar la manifestación; otros se quedaron en la plaza de Cataluña.

Hasta ahora la autoridad no ha intervenido en ningún incidente desagradable.

En la manifestación no llegarán a 50 las caras conocidas.

Eran muchas las mujeres pertenecientes a Centros librepensadores, Asociaciones de Damas Rojas y obreras de fábricas.

Miembros católicos.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) Los mítines han discurrido, sin incidentes, en los teatros Tivoli y Novedades.

Estaban llenos; pero apenas había señoras, contra lo que se había asegurado.

Han perorado los oradores cuyos nombres anticipamos, contra los propósitos del Gobierno, atentatorios a la religión católica, usando tonos enérgicos.

Todos han hecho la apología de la Religión; han declarado la necesidad de combatir al Gobierno en nombre de los católicos, que son la mayoría del país, afirmando que sobran alientos, constancia y medios para conseguirlo.

Leyéronse millares de adhesiones, y se acordaron las siguientes conclusiones:

1.ª Elevar al Papa el homenaje de filial e incondicional adhesión en las presentes circunstancias, en que desalentadamente se pretende por el Gobierno seguir orientaciones completamente opuestas a los sentimientos tradicionales españoles.

2.ª Felicitar al cardenal Aguirre por el apostólico celo con que defiende, juntamente con los demás preladados españoles, los sagrados intereses de la Religión, ofreciendo todos los presentes luchar unidos bajo la dirección de los preladados por la defensa de la fe católica y de las Asociaciones religiosas.

3.ª Dirigir, en nombre de los asistentes al mitin y entidades adheridas, enérgicas protestas contra las reales órdenes de 30 de mayo y 10 de junio último, que, mientras dificultan la vida de las Congregaciones religiosas y amenazan su misma existencia, conceden la pública exteriorización de los cultos disidentes, con ofensa de la Religión del Estado y de la inmensa mayoría de los españoles.

4.ª Demandar del Gobierno la derogación de dichas reales órdenes y que desista de seguir las orientaciones anticatólicas y secularizadoras señaladas en el discurso de la Corona.

5.ª Manifestar al Gobierno que el público anhelo es que no se comprometa la paz de la nación con campañas perturbadoras de las conciencias y que se atienda por el contrario a consolidar el orden social contra los atentados y propagandas anarquistas y fomentar los intereses de la agricultura, la industria y el comercio y de una manera especial al mejoramiento de la clase trabajadora.

6.ª Recabar de las minorías parlamentarias católicas su acción en defensa de los intereses de la religión en frente de la política del Gobierno liberal.

Durante el mitin se recibió aviso telefónico de que se disolviera la manifestación.

Por esto los discursos fueron breves.

Terminado el mitin, los asistentes se retiraron con el mayor orden.

Después se supo que los concurrentes a la manifestación se dirigían a la calle de Caspe, formándose un gran grupo, que comentaba la noticia.

A la una y media llegaron el gobernador y el Sr. Millán Astray en carruaje, disolviéndose los reunidos.

Durante los mítines no se hizo ostentación alguna de fuerzas.

De los que formaron en la manifestación, varios se dirigieron a la plaza donde reside el obispo; pero no hicieron demostración alguna; otros siguieron hacia la plaza de Santa Ana, donde está situado el colegio de jesuitas; pero se disolvieron antes de llegar.

En el palacio episcopal.

BARCELONA. (Domingo, noche.) Se ha verificado la recepción de las señoras católicas, en el palacio episcopal.

En la Catedral se reunieron previamente millares de señoras, pertenecientes a todas las clases sociales, y desde allí pasaron a la mansión del prelado.

La recepción se celebró en el salón del Trono, durante el acto desde las seis de la tarde a las ocho y media de la noche.

Las señoras expresaron su adhesión a la Iglesia y su protesta contra la política del Gobierno.

No ha ocurrido ningún incidente desagradable.

### En Badalona.

BARCELONA. (Domingo, noche.) De la vecina población de Badalona comunican que se ha efectuado la manifestación liberal. Una Comisión de los manifestantes pretendió subir al edificio del Ayuntamiento para dirigir desde uno de los balcones la palabra a los manifestantes. El alcalde se opuso a la pretensión, y se promovió un incidente que no tuvo consecuencias.

### En Badajoz.

BADAJEZ. (Domingo, noche.) Ha resultado imponente la manifestación celebrada en favor de la política del Gobierno, en materia religiosa.

La han presidido el Ayuntamiento, el presidente de la Diputación provincial, el diputado a Cortes Sr. Lopo, llegado de Madrid con tal objeto, e importantes personalidades de los partidos republicano y liberal.

Ha reinado el más perfecto orden. Una Comisión de manifestantes ha entregado al gobernador civil un mensaje de adhesión al Gobierno.

El alcalde, Sr. Ossorio, momentos antes de disolverse la manifestación, ha pronunciado un discurso muy elocuente, acogido con grandes aplausos.

Calculábase en 10.000 el número de los manifestantes.

### En Bilbao.

BILBAO. (Domingo, tarde.) Llegaron los Sres. Soriano y Echevarrieta, que desde Vitoria han hecho el viaje en automóvil, dirigiéndose al palacio municipal, donde les esperaba un enorme gentío.

Este ovaciónoles.

La manifestación se ha celebrado sin incidentes, siendo muy concurrida. Formaba en ella el grupo socialista femenino.

Desde los balcones del Gobierno hablaron los Sres. Soriano, Echevarrieta y Perezagua. Los manifestantes se disolvieron ordenadamente.

Calculos contradictorios fijan en 14 ó 20.000 personas el número de los manifestantes.

De los pueblos de la provincia han llegado manifestantes por mar y por tierra.

Luego hablan Cases, por los socialistas, y Manaut, abogado.

Resumió D. Bartolomé Montañés, diciendo que si Canalejas no acaba su obra será por falta de ánimo y no por falta de apoyo.

Afirmó que todos los asistentes al mitin de Pizarro y a la manifestación quieren la secularización de la vida española, y apoyarán a Canalejas mientras éste continúe siendo anticlerical.

Terminado el mitin celebróse la manifestación.

Asistieron a ella más de 6.000 personas. La Policía vigilaba, y prendió a un manifestante que dió un viva a la libertad.

Hubo, durante el trayecto, pocos aplausos. Llegados los manifestantes al Gobierno Civil, el Sr. Montañés entregó las conclusiones al gobernador.

El Sr. Montañés salió a un balcón y rogó a los manifestantes se disolvieran.

Al mitin y a la manifestación se han adherido los unionistas, amigos de Lerroux.

El detenido por decir «Viva la libertad!», ha sido libertado.

### En Puebla de Oliva.

En Puebla de la Oliva se ha celebrado una manifestación anticlerical.

El Ayuntamiento ha acordado felicitar a Canalejas.

El católico Sr. Serra ha teleografiado a Canalejas protestando contra dicho acuerdo, en nombre, según él, de 400 vecinos.

El alcalde, por su parte, ha teleografiado a su vez diciendo que no son 400 vecinos, sino 40, los representados por el Sr. Serra.

### Comentarios.

Coméntase que sólo se hayan adherido a la manifestación los liberales y el Círculo democrata del Puerto, entre todos los elementos liberales monárquicos de Valencia.

### En Cáceres.

CACERES. (Domingo, tarde.) Comisiones de los elementos liberales, socialistas y republicanos han acudido hoy al Gobierno civil en señal de adhesión a la política del Sr. Canalejas.

En Cádiz.

CADIZ. (Domingo, noche.) En el mitin organizado por las izquierdas han pronunciado discursos los Sres. Moreno Mendoza, Sánchez Camacho, Rodríguez Pinero, Blasco Garzón, Alvarez Morote, Sánchez Robledo y Santander (D. Juan).

Se ha celebrado después la manifestación, que ha ido a entregar al gobernador civil las conclusiones ya sabidas.

Delante de la manifestación iban algunos muchachos gritando: «Mueran los frailes!» Seguirán al mitin los manifestantes parejas de la Guardia Civil, montada, que, afortunadamente, no han tenido que intervenir en ningún incidente desagradable, resultando inútiles las precauciones adoptadas.

Con vivas al Gobierno y al Sr. Canalejas se han separado los manifestantes.

### En Cartagena.

CARTAGENA. (Domingo, noche.) Organizada por la Asociación del Apostolado, se ha celebrado una procesión para contrarrestar los efectos del mitin anticlerical celebrado esta mañana.

La comitiva recorrió un corto trayecto, formando en ella muchos devotos y devotas. Reinó orden perfecto, resultando inútiles las precauciones adoptadas por la Policía.

Mensa e de las izquierdas.

CASTELLON. (Domingo, mañana.) Al pasar la manifestación frente al Círculo Regionalista, ocurrió un incidente sin importancia. El gobernador civil ha recibido un mensaje firmado por republicanos, liberales y socialistas.

Dió un viva al Rey, que fué contestado hasta por los mismos republicanos.

### En Coruña.

CORUNA. (Domingo, tarde.) La Plaza de Toros, donde se ha de celebrar el mitin anticlerical, empieza a llenarse de gente.

No habrá más que un discurso, a cargo del doctor Rodríguez Martínez, el cual resumirá el pensamiento de los republicanos, demócratas y socialistas.

El acto será breve, para dar lugar a la manifestación, que llevará al Gobierno las conclusiones del mitin.

Para evitar incidentes, los manifestantes rehuirán pasar ante la iglesia y residencia de los jesuitas.

Al final de la manifestación, se celebrará el entierro civil de una joven, hija de un republicano.

CORUNA. (Domingo, noche.) Al mitin radical celebrado en la Plaza de Toros ha asistido una concurrencia enorme. En palcos y tendidos había numerosas mujeres.

Después de hablar varios oradores en tonos radicales, se acordó felicitar al Sr. Canalejas y estimularle para que continúe en su actitud hasta conseguir la supremacía del Poder civil.

La manifestación en la vía pública ha sido imponente. Iban al frente 22 concejales republicanos y las directivas de los Centros republicanos y Asociaciones obreras.

El paso de los manifestantes por la calle Real resultó muy lucido y se dieron calurosos vivas a la libertad y al Sr. Canalejas.

Al llegar al Gobierno Civil, una Comisión, formada por el doctor Rodríguez, los señores Martínez Fontela, Buden y todos los tenientes alcaldes, se avistó con la primera autoridad para hacerle entrega de las conclusiones acordadas en el mitin.

El gobernador agradeció a los comisionados el orden con que había desfilado la manifestación.

Como el gentío llenaba la plaza y calles adyacentes, la Comisión se asomó a los balcones del edificio y, con la venia del gobernador, el doctor Rodríguez dirigió la palabra a los manifestantes.

Hizo también el gobernador, enalteciendo el civismo y cordura de los coruñeses y rogando que ninguna nota amarga turbara la solemnidad del acto realizado.

Terminó la manifestación con vivas a la soberanía nacional, a la libertad, al Gobierno y al Sr. Canalejas.

Calculábase que han desfilado diez mil manifestantes.

### En Córdoba.

CORDOBA. (Domingo, noche.) Se ha celebrado la manifestación de simpatía al Gobierno.

En ella han tomado parte unas 8.000 personas.

Ha recorrido las principales calles de la ciudad, dirigiéndose al Gobierno civil para entregar al gobernador el mensaje de adhesión.

Con perfecto orden se han disuelto los manifestantes en el paseo del Gran Capitán.

### En Gerona.

GERONA. (Domingo, noche.) En el Teatro Principal se ha celebrado un mitin, organizado por los republicanos, para apoyar la política anticlerical del Gobierno.

Hablaron los Sres. Divi, obrero; Estarros, abogado; López, catedrático; Piferer, abogado; y Fernández Pozo, candidato que fué por este distrito.

Después del mitin se organizó una manifestación para llevar al gobernador civil las conclusiones aprobadas en el mitin.

Se comenta la abstención a ambos actos de los antiguos directores de la política canalejista, asistiendo sólo al escenario, como monárquico, el director de *La Lucha*, Sr. García Alvarez.

### En Granada.

GRANADA. (Domingo, noche.) Con mucho orden se ha celebrado la manifestación de carácter anticlerical organizada por los republicanos y los socialistas.

En el trayecto que la manifestación ha recorrido hasta el Gobierno Civil, han abundado los vivas a la libertad de cultos, a la república y a la nacionalidad española.

Desde los balcones del Gobierno han hablado los Sres. Garrido, Chavero y Revelles, que han sido vitoreados por los manifestantes.

Finalmente, han sido entregadas al gobernador civil las conclusiones favorables a la política del Gobierno.

Han figurado en la manifestación nueve banderas, y los manifestantes ascendían próximamente a cinco mil.

### En Gijón.

GIJON. (Domingo, tarde.) Se ha verificado con gran orden la manifestación clerical, a la que han asistido unas 12.000 personas con banderas y músicas.

Entre los manifestantes figuraba doña Rosario de Acuña.

### En Huelva.

HUELVA. (Domingo, noche.) A las seis ha comenzado el mitin de adhesión a la política anticlerical del Gobierno.

Era grande el gentío y muchas las señoras. Han hablado los Sres. Pumar, D. Manuel Fuentes, D. Juan Alonso y D. Diego García.

El resumen lo ha hecho el Sr. Soto Vázquez.

Seguidamente se ha organizado la manifestación, en la que figuraban muchas banderas y una banda de música, que durante el trayecto ha ejecutado *La Marsellesa* y el *Himno de Riego*.

### En Huesca.

HUESCA. (Domingo, noche.) La manifestación favorable a la política del Gobierno, en materia religiosa, ha sido organizada en el Centro Instructivo republicano.

Ha recorrido las principales calles de la población.

Iba al frente la bandera de la Sociedad referida.

Han presidido la manifestación los concejales republicanos y la junta directiva del Centro de Instrucción republicano.

Ante el edificio del Gobierno civil se han disuelto los manifestantes, dando vivas a la libertad, al Gobierno y al Sr. Canalejas.

No se ha registrado ningún incidente desagradable.

### En Irún.

IRUN. (Domingo, tarde.) Se ha verificado

de la manifestación de adhesión al Gobierno con orden completo.

Los manifestantes entregaron un mensaje al alcalde.

### En Játiba.

JATIBA. (Domingo, noche.) En el teatro se ha celebrado el mitin anticlerical que anunció.

Estaba el teatro completamente lleno. Después se ha organizado la manifestación, que ha recorrido las principales calles.

El orden ha sido completo, y los manifestantes han sido en varios puntos recibidos con aplausos.

### En Jerez.

JEREZ DE LA FRONTERA. (Domingo, tarde.) En el teatro Eslava se ha celebrado el mitin organizado por los republicanos.

La concurrencia ha sido enorme. Lo ha presidido el diputado provincial señor Romero Corona, y han hablado oradores de Puerto Real y de Cádiz.

Entre los oradores figuraba el Sr. Moreno Mendoza, que fué muy aplaudido.

Al mitin siguió una manifestación, que terminó frente al Gobierno Civil, donde los manifestantes entregaron las conclusiones aprobadas en el mitin.

### En Linares.

LINARES. (Domingo, noche.) A la manifestación en favor de la política del Gobierno han concurrido unas once mil personas.

El orden ha sido completo. Los manifestantes han presentado al alcalde un mensaje, para que lo haga llegar a manos del Sr. Canalejas.

El documento va autorizado por muchos millares de firmas.

### En Málaga.

MALAGA. (Domingo, tarde.) Esta tarde, a las dos, se ha verificado una imponente manifestación anticlerical, recorriendo las principales calles, entre vitores y aplausos.

Una Comisión, formada por el diputado Sr. Armasa y los concejales republicanos, fué al Gobierno Civil a entregar al gobernador un Mensaje de protesta contra el clericalismo.

### En Oviedo.

OVIEDO. (Domingo, tarde.) Se ha celebrado la manifestación anticlerical, a la que han concurrido centenares de personas y la mayoría de los obreros, llevando banderas y músicas.

Durante la manifestación se han dado vivas a la República y a la libertad, y las bandas de música han tocado *La Marsellesa*.

La manifestación ha recorrido las calles de Iruela, Riscal, Martínez, Marina, Magdalena, Campomanes, plaza de la Constitución, Cima de villa, San Antonio, plaza de Alvarez Acebedo y San Vicente, deteniéndose ante el Gobierno civil para dejar un mensaje de adhesión a la política del Gobierno.

El gobernador dióles las gracias desde el balcón.

El concejal republicano Sr. Builla aconsejó a los manifestantes se disolvieran, y así lo hicieron éstos ordenadamente.

### En Santander.

SANTANDER. (Domingo, tarde.) Se ha celebrado la manifestación anunciada de adhesión al Gobierno por su defensa de la supremacía del Poder civil.

Han asistido todos los liberales, republicanos y socialistas, constituyendo un gentío enorme.

La manifestación formóse en la Alameda segunda, y bajó por las calles de Burgos y Atarazanas hasta la gran avenida de Alfonso XIII, estacionándose frente al Gobierno civil.

Aglomeróse una incontable muchedumbre. Las banderas, en círculo, ofrecían un espectáculo pintoresco.

En medio de ellas había una española. Las mujeres se colocaron dentro del círculo de las banderas.

Eran más de mil. La presidencia de la manifestación subió al Gobierno, siendo recibida por el gobernador.

Se cambiaron discursos. Luego, el gobernador salió al balcón y saludó al gentío, que le aplaudió.

El abogado Sr. Velarde pronunció también desde el balcón un elocuente y breve discurso. Luego disolvióse la manifestación con orden completo.

Se calcula que han figurado en ella diez ó doce mil personas.

Los republicanos hacen ascender esta cifra a quince mil.

Los católicos la rebajan a cinco mil. De todos modos, se conviene unánimemente en que el acto ha tenido extraordinaria importancia.

Han venido muchas personas de Torrelavega, Laredo y Astillero.

### En San Sebastián.

SAN SEBASTIAN. (Domingo, tarde.) En el circo se ha celebrado el anunciado mitin.

Hablaron los Sres. Bermingham, Aldaco, Rengifo y Nougues, los cuales se expresaron en términos comedidos.

El teatro estaba lleno. Al final del mitin aprobáronse conclusiones, felicitando al Gobierno y alentándole a persistir en la actitud adoptada en la cuestión religiosa.

Después del mitin, organizóse una manifestación, que marchó al Gobierno civil a entregar las conclusiones.

El Sr. Nougues habló luego al público, aconsejándole disolverse.

Así lo hicieron los manifestantes. El gobernador civil subió a Palacio a dar cuenta del mitin.

Ahora regresa de allí, después de hablar con el conde del Serrallo.

### D. Rodrigo Soriano.

SAN SEBASTIAN. (Domingo, noche.)—Al anochecer ha llegado, en automóvil, don Rodrigo Soriano.

Poco después ha asistido a un banquete, conque le han obsequiado en el hotel Paris unos cien correligionarios. Han pronunciado discursos los Sres. Soriano, Nougues y otros.

### En Sevilla.

SEVILLA. (Domingo, noche.) Después

de las seis y media de la tarde ha empezado a organizarse en la Alameda de Hércules la manifestación.

La ciudad vía, aunque muy espaciosa, resultaba incapaz para el gentío que mucho antes de dicha hora se iba aglomerando.

Cerca de las siete se ha puesto en marcha la manifestación.

Iban en la presidencia los diputados a Cortes Sres. Rodríguez de la Borbolla y Serrano y Montes Sierra, tenientes de alcalde y concejales liberales y republicanos, éstos ostentando los fajines y medallas correspondientes a su representación.

Formaban también en la presidencia los delegados de las Sociedades adheridas a la manifestación.

Abrió marcha la Guardia Municipal montada.

Seguían las diversas Agrupaciones republicanas, muchos liberales, asociados de la Casa del Pueblo y los socialistas, librepensadores y Sociedades obreras.

Cada Agrupación llevaba su bandera o estandarte respectivo, los que ascendían a 25.

También figuraba en la manifestación la bandera de los obreros de la Compañía de Ferrocarriles Madrid-Zaragoza-Alicante.

Iban entre los manifestantes dos grupos de mujeres obreras, algunas de las cuales llevaban gorros fríos.

Igualmente los llevaban muchos individuos de la Federación Republicana.

En el camino que había de recorrer la manifestación hallábase estacionado un gran gentío y en las calles de los barrios de la Macarena y de la Feria muchas casas ostentaban colgaduras.

Desde los balcones hombres y mujeres gritaban, al pasar la manifestación, a los gritos de los manifestantes.

Los más de estos gritos eran vivas a la libertad y al Sr. Canalejas; pero no han faltado otros más radicales, por este estilo: «Abajo los frailes

# INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

## SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

### LA CRISIS INGLESA

#### Asquith capitula ante su mayoría

##### Aplazamiento.

LONDRES. Los irreductibles de la mayoría han triunfado de los intransigentes. La conferencia, fracasó o no, será completamente inútil. Los grupos radicales que acudieron Dilke, Murray y Macdonald se han impuesto a Asquith. Este había intentado aprobar ahora los presupuestos en tercera lectura, y aplazar la cuestión de la reforma de la Cámara Alta para fines de este año o comienzos del que viene. Entendía que dicho aplazamiento beneficiaría los intereses del liberalismo, porque daría tiempo a las izquierdas para intensificar su propaganda. Pero los grupos de la mayoría creen que, renunciando ahora a la batalla, el Gobierno se condenaría por anticipado a una derrota en las elecciones.

Reunieron, pues, los jefes de dichos grupos y, después de ponerse de acuerdo con los laboristas e irlandeses, visitaron al *whip* liberal y le dijeron lo que sigue: «Estamos resueltos a no consentir que prevalezcan las opiniones de los ministros moderados del Gabinete Asquith. Siguen las entrevistas de los miembros conferenciados, y creemos que no saldrán de ellas acuerdos favorables para la democracia. Sólo hay, entre los cuatro delegados del partido liberal, uno que nos inspire confianza. Pero Lloyd George está solo, y además es muy disciplinado, y es posible que ceda sin dudar a la mayoría. Nuestra arma es el presupuesto. Y no lo probaremos, sin saber a qué atañernos en la cuestión constitucional. Estamos decididos a votar contra Asquith si éste no sale de sus vaguedades oratorias.» Alarmado el *whip*, buscó al primer ministro y le dijo que era preciso ceder a los deseos de los grupos de la mayoría.

Asquith, tras algunas vacilaciones, decidió, y dijo luego, en la Cámara de los Comunes: «Los presupuestos para el ejercicio económico 1910-1911 no serán votados en tercera lectura antes del mes de noviembre. Y antes de que se llegue a ello, habrá públicos los resultados de la conferencia de conciliación. Y sean las mayorías que no he olvidado en las entrevistas celebradas los intereses de la democracia. Aún no puedo hablar, porque no se ha llegado todavía ni a una solución categórica, ni a la ruptura completa. Pero lo diré todo oportunamente, y la Cámara podrá decidir entonces.» Los grupos de la mayoría se han dado por satisfechos. El Gobierno, pues, tiene por delante cuatro meses de tranquilidad relativa. Todos creen que fracasará la conferencia y que en noviembre reanudará la lucha constitucional. Y habrá elecciones a principios del año próximo.

### LOS BOXADORES

#### JOHNSON-JEFFRIES

NUEVA YORK. En Reno se ultimán con vertiginosa actividad los preparativos para el sensacional *match* de boxeo que se celebrará mañana entre el negro Johnson y el blanco Jeffries.

A favor de uno y otro van cruzadas apuestas colosales. Los ánimos están excitadísimo por ambas partes, y se teme, especialmente si venca el negro Johnson, que ocurran sucesos sangrientos y que siga al *match* un gigantesco combate a tiro limpio. Como ya dijimos hace algunos días, se ha prohibido que nadie, sin un permiso especial y mediante una tarjeta de pago, pueda acercarse a las azoteas próximas al lugar de la lucha.

### CARTAS DE AMOR

#### La venganza del novio

PARIS. Un telegrama de Ginebra da cuenta de un cómico suceso que se ha desarrollado en Davos, y que ha producido en la población regocijo general y comentarios sabrosísimos. Dos jóvenes distinguidísimos estaban para contraer matrimonio muy pronto, cuando la novia, por un motivo trivial, decidió romper bruscamente las relaciones.

La desesperación del novio, que estaba enamorado, no es para dicha. Acudió a todos los extremos para recuperar el tesoro perdido: al ruego y a la amenaza, a las lágrimas y a las injurias. Todo fue inútil. La ingrata se mostró inexorable. El desdichado amador resolvió entonces tomar una venganza terrible.

Para ello, y habiendo insistido la muchacha en que, la devolviera sus cartas, decidió devolvérselas de un modo que la hiciera arrepentirse de su ingratitude.

Cogió todas las epístolas amorosas y las pegó fuertemente a las paredes de la casa de la novia, para que pudiera leerlas allí todo el

mundo, y las ingenuidades amorosas de la chica fueran motivo de risa para todo el chica.

Así sucedió. Apenas salió el sol, los transeúntes empezaron a detenerse ante la casa de la bella, y a leer y a reír. El grupo se hizo pronto numerosísimo y las carcajadas estruendosas.

Tanto ruido despertó a la ingrata, que se asomó al balcón, comprendió de lo que se trataba y ordenó a sus criados que arrancaran los carteles y dejaran limpia la pared.

Pero la multitud se oponía a que la desposeyeran del tesoro que ya juzgaba suyo. Ello fué que hubo que avisar a la autoridad para que defendiera a la hermosa en su derecho de arrancar las cartas y quemarlas o romperlas, a su capricho.

Las epístolas amorosas desaparecieron, en efecto; pero la comedia promete continuarse, porque la novia ha jurado que castigará al novio con sus mismas armas, exponiéndole también al ridículo público.

Y toda la población espera con impaciencia la venganza de la novia, segundo acto de la venganza del novio, comedia que ofrece ser divertidísima.

### TOLSTOI GRAVE

SAN PETERSBURGO. Nuevamente circulan alarmantes rumores respecto del estado de salud del gran escritor eslavo conde León Tolstói.

Telegramas particulares aseguran que Tolstói se halla gravísimo y que los médicos temen un funesto desenlace inminente. La noticia no ha sido solemnemente confirmada todavía, ni se conocen detalles concretos.

### MÁS SOLDADOS

#### El general Litzmann pide el aumento del ejército alemán

##### Un artículo.

BERLIN. La noticia de que el Gobierno francés ha acordado aumentar su presupuesto de Guerra en 25 millones de francos es comentadísima en los círculos militares berlineses.

El general Litzmann, ocupándose del asunto, ha publicado en la *Taegliche Rundschau* un artículo en el que pide el aumento de los efectivos del ejército alemán de paz.

He aquí algunos de los párrafos de dicho artículo:

«Mientras Francia lleva a sus últimas consecuencias los principios del servicio militar obligatorio, se ha renunciado en Alemania, por razones de economía, a observar esta ley fundamental para nuestro ejército.

Y es preciso suprimir este abuso, no sólo por razones de justicia, sino también por conveniencia nacional.

Es necesario que todo alemán útil para el servicio cumpla sus deberes y defienda la patria.

Pero no se debe para ello disminuir el tiempo de permanencia en filas, como reclaman los demócratas.

Es peligroso que un soldado de Infantería esté en el cuartel menos de dos años.

También lo es que un artillero o un soldado de Caballería permanezca en el ejército menos de tres.

Alemania debe tener en activo un ejército de 850.000 hombres, por lo menos.

Corre peligro de ser aplastada si, por un mal entendido espíritu de economía, no eleva sus contingentes militares de un modo sensible y progresivo.

Raventov pedía, no hace mucho, que nuestro ejército activo, en tiempo de paz, constase de un millón de hombres.

Yo creo que tenía razón, pero no pido tanto, hoy por hoy.

Con 850.000 hombres tendríamos bastante por ahora.

Contando con esa fuerza podríamos resistir victoriosamente los primeros choques de los ejércitos franceses y rusos.»

Este artículo ha causado gran indignación en los círculos radicales y socialistas.

El *Vorwaerts* dice que el pueblo alemán no puede soportar las cargas que le imponen para sostener sus ejércitos de mar y tierra.

Afirma que es absurdo se piense en aumentar los contingentes militares, cuando está probado que los contribuyentes piden economías rigurosas.

Si embargo, el partido militar trabaja para que los aumentos que reclama sean incorporados al próximo presupuesto.

La Haya.—La Prensa holandesa se queja del secreto que el Parlamento quiere guardar sobre el informe de la Comisión referente a la Casa Krupp, ocultando de ese modo las críticas que contiene dicho informe contra el monopolio concedido en Holanda a la Casa constructora alemana. Los periódicos añaden que sería preferible hacer la luz sobre esta cuestión, pues cuando se examina un asunto a puerta cerrada nacen siempre sospechas, que conviene evitar.

### MISCELÁNEA

#### El agudador Ma el Ainin.

PARIS. Comunican desde Casablanca al *Matin* que el agudador Ma-el-Ainin se dirige, atravesando el Atlas Mediano, hacia Taflete, en donde, según parece, excitará a las kabilas contra los puestos franceses del Sur oranés, para vengarse de su derrota en Tadia.

### PROCESO RUIDOSO

#### Los crímenes de un enfermero

PARIS. Ante la Audiencia del Jura, en Lons-le-Saulnier, ha comenzado la vista de un proceso sensacional.

Ante los hechos de que se trata, los dramas del Grand Gignol son una piqueña.

León Thabuis, el acusado, era enfermero del Asilo de locos de Saint Illé, y por dos francos mataba a un hombre. Parece demostrado ya que ha cometido cuatro asesinatos, y se sospecha de que realizara algunos más.

Aunque oportunamente, en la época del descubrimiento de estos monstruosos crímenes, tuvieron los lectores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA la referencia del suceso, no está de más ampliarlo ahora, aunque sea incurriendo en algunas repeticiones.

León Thabuis es un hombre de treinta y ocho años, que en los comienzos de su vida gozaba de una gran reputación de seriedad y de honradez.

Cuando tenía tres años sufrió un ataque de meningitis, y su salud quedó resentida para siempre; pero a fuerza de método, estaba apto para el trabajo, y en su oficio de tapicero había llegado a ser una verdadera especialidad.

De pronto, una mujer pasó. Thabuis, que nunca había tenido relaciones amorosas, concibió por su amante una pasión desenfrenada, y a aquella mujer sacrificó toda su vida.

Ella fué ingrata, sin embargo, y le abandonó.

Hizo Thabuis todo cuanto cabe en lo humano para conseguir la reconciliación con su amada; pero todos sus esfuerzos fueron inútiles.

Convencido de esta inutilidad, Thabuis decidió olvidar, y buscó el olvido en la bebida. Esto ocurría hace nueve años.

El hombre, antes apacible y bondadoso, trocóse en una bestia, sin voluntad y sin sentido moral.

Dejó su oficio, vivió a salto de mata, y en algunos sitios donde encontró trabajo, pronto fué despedido por su negligencia e ineptitud.

Sus excesos alcohólicos señalaron su rostro con manchas rojas y con prematuras arrugas.

Su aspecto y su trato se hicieron antipáticos.

Entró de enfermero en el Hospital de Besançon; pero a los dos meses fué expulsado de allí.

Pasó al servicio del Hospital de Parreux, en Suiza, y se le acusó de maltratar a los enfermos, por lo cual fué también despedido.

En mayo de 1908 entró de vigilante en el Asilo de Saint-Illé, y poco después fué destinado a prestar servicio en la enfermería de locos, encargándose del pabellón número 3, que es donde ha realizado sus bárbaros delitos.

Tenía también a su cargo el oficio de enterrador, y cada vez que moría un enfermo cobraba un franco por el entierro, otro por la autopsia, y se le concedía un día de licencia, día que pasaba de taberna en taberna, gastándose el poco dinero que tenía o echándose encima nuevas deudas, a las cuales no podía después hacer frente.

En noviembre de 1909, un loco, llamado Garneret, falleció de un modo imprevisto.

Thabuis, siguiendo una antigua costumbre suya, se hizo cargo del muerto, no permitiendo que nadie le ayudara a transportarle y enterrarle.

El vestía los cadáveres, hacía la autopsia y les daba sepultura.

Comprometiose, pues, a llevar por sí solo el cadáver de Garneret; pero, con grande asombro suyo, el médico del Asilo se negó a certificar la defunción.

En el cuello del difunto Garneret había advertido el doctor extrañas manchas.

La autopsia vino a demostrar inmediatamente que Garneret había muerto estrangulado; es decir, que se trataba de un crimen misterioso.

Poco duró el misterio. Dos vigilantes sospecharon de Thabuis, y comunicaron al Juzgado sus sospechas. Fué detenido.

El acusado se defendió torpemente. Dijo que Garneret había expirado en sus brazos, después de veinte minutos de terrible agonía; pero incurrió en tales confusiones y contradicciones, que el Juzgado le procesó como presunto autor del crimen.

En la sala de que estaba encargado Thabuis, las defunciones, habían sido frecuentes, y él había procurado con celo verdaderamente extraordinario que nadie se acercara a los cadáveres. Estos datos no podían ser más significativos.

La autoridad judicial ordenó la exhumación de tres cadáveres, y los médicos afirmaron que los tres presentaban síntomas de estrangulación.

Respecto de otros locos muertos en el Hospital thabuis, aunque no ha podido ser también confirmada, la misma sospecha.

Un detalle terrible y que parece probar la premeditación es que a todas sus víctimas hacía administrarle el Viático el día antes de cometer el crimen.

Tales son los antecedentes de la vista que ha comenzado en la Audiencia del Jura.

La concurrencia ha sido enorme.

El acusado, en las dos primeras sesiones, ha insistido en encerrarse en la más resuelta negativa, tratando de suponer que Garneret pudo ser víctima de la enemistad de otro de los locos del Asilo.

El presidente le hizo observar la contradicción entre esta manifestación y sus declaraciones del sumario; pero Thabuis, cada vez que se vela envuelto en una de estas confusiones, cortaba por lo sano exclamando: «Soy inocente. Es todo lo que sé.»

Respecto de su cambio de costumbres y de sus vicios, Thabuis ha reconocido que, en efecto, se entregó al alcohol en busca del olvido para un desengaño amoroso.

El desfile de testigos ha sido embrolladísimo.

De los compañeros de Thabuis, algunos le han favorecido con verdadero ardimiento, mientras otros han acumulado contra él los más graves cargos.

Uno de los locos asegura que tió a Thabuis pasar una cuerda por el cuello de Garneret; pero claro es que esta declaración se acoje con reservas.

Lo que parece absolutamente descartado es la hipótesis de la irresponsabilidad, que trataba de establecer el abogado defensor.

El director del Asilo y uno de los médicos han declarado en sentido favorable al acusado.

El público ha seguido los incidentes de las dos primeras sesiones con un grandísimo interés, estremeciéndose varias veces de terror al oír algunos detalles de los crímenes.

Las opiniones están muy divididas en pro y en contra de Thabuis, y la sentencia es esperada con una indescribible ansiedad.

### LAS GRANDES ESTAFAS

#### Historia rocambolesca del estafador Dupray

##### Detalles curiosos.

PARIS. Gracias a los trabajos del juez instructor y a las averiguaciones de los periodistas, se sabe ya quién es el Sr. Dupray de la Maherie, cuyas estafas, descubiertas estos días, le han dado una celebridad poco envidiable.

He aquí lo averiguado acerca de su vida y sus hechos.

Pablo Valentín Dupray de la Maherie nació en 1828 en Periers (Mancha).

Pertenecía a una familia muy respetada y pasó su infancia en un castillo que poseían sus padres cerca de Avranches.

Estudió en el colegio de esta población y todos sus condiscípulos le creían medio loco. Sus ideas eran extravagantes y las exponía con una viveza que asombraba a todo el mundo.

Muertos sus padres, heredó el título de vizconde y se licenció en Derecho.

Entró en la carrera administrativa y desempeñó los cargos de secretario general de la Prefectura de Calvados y de prefecto.

Luego se casó con la hija de un general, que gozaba de gran influencia en las Tuilerías.

Madame de Maherie no era rica; pero sí muy bella.

Cantaba muy bien, y era una música consumada.

Deso sea de brillar en París, de ser una de las reinas de la moda, obligó a su marido a dejar la Prefectura y a trasladarse a la capital de Francia.

El joven matrimonio se instaló en un piso de una casa de la calle de Hauteville.

Pero era preciso vivir, y el vizconde compró una imprenta, instalada en unos bajos del bulevar de Bonne-Nouvelle.

Tuvo por clientes a los amigos de su familia y a muchos sacerdotes y a no pocas Congregaciones.

Quiso extender sus negocios y comenzó a la publicación del *Diccionario Diciembre-Alonnie*, histórico e ilustrado, que fué un éxito.

Pero todo era poco, porque la vizcondesa gastaba atrocemente.

Para ir un día a la Opera se compró un traje de 12.000 francos, que no se volvió a poner. Y todos sus gastos estaban en relación con ese despendio escandaloso.

Mientras ella derrochaba, el pobre marido se rompía la cabeza imaginando negocios, y emprendía en gran escala la fabricación de imágenes, de cruces, de paños de altar y de ornamentos sagrados de todas clases.

Ganó, de este modo, muchísimo dinero; pero, no obstante, hizo quiebra, porque su esposa, en trajes, en recepciones, en banquetes, en partidas de campo, etc., se gastaba verdaderas fortunas.

Entonces fué cuando el vizconde de Maherie asoció con el marqués Francisco de Crony Chânel, un aventurero, é imaginó el negocio de Hungría, a que ayer no referíamos.

Ambos, en combinación con la vizcondesa, engañaron al cajero de una Sociedad de ferrocarriles, y éste entrególes 3.293.187 francos, que no eran suyos.

Descubierta la sustracción, Dupray, el marqués y el cajero fueron a presidio.

Indultado algunos años después, no volvió a reunirse con su esposa ni con tres hijos que había tenido de ella.

La vizcondesa se dedicó a tiple, trabajó en algunos teatros de Francia y desapareció luego.

No se sabe qué ha sido de ella ni de sus hijos.

En 1873, el vizconde vivía con el nombre supuesto de Regnault, en un modesto cuarto de la calle de Val de Grace, en París.

Tenía con él una mujer del pueblo, que era su amante, y al hijo de ella.

Un día se encontró a uno de sus antiguos acreedores.

Este amenazó con denunciarle a la justicia.

El le contó que trabajaba por el restablecimiento del régimen imperial en Francia y que en breve recibiría dinero de la Emperatriz Eugenia y le pagaría la deuda.

El acreedor creyólo y no le denunció.

Después de esto, Dupray se anunció en los periódicos como médico especialista y comenzó a visitar a obispos, sacerdotes, religiosos y religiosas.

Tuvo una gran clientela, pero como no sabía una palabra, mató a varios enfermos y fué condenado a presidio por ejercicio ilegal de la Medicina.

En 1881 salió de la prisión, fué a Roma y fundó El Brazo Económico de la Iglesia, organización que tenía por objeto la ayuda y defensa de los religiosos expulsados o perseguidos por la República.

Falsificó cartas del Papa León XIII y de diversos cardenales, y, vuelto a París, comenzó a estafar a los católicos crédulos.

Durante muchos años ha vivido esplendorosamente, en un magnífico piso que rentaba 8.000 francos al año. Las víctimas de sus estafas han sido numerosas. Se cuentan entre ellas varios sacerdotes y muchos laicos.

Ultimamente se mudó a una casa modestísima y vivió con extraña modestia. Ignórase qué ha hecho del dinero que le entregaban para El Brazo Económico de la Iglesia los hombres sencillos que le creían agente de Roma.

Lo cierto es que no se ha encontrado un centimo y que todos sus vecinos han dicho que vivía como un empleado humilde.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, gracias al constante favor de lectores y anunciantes, es el único periódico de España que publica OCHO GRANDES PAGINAS A DIARIO

NUESTRO SERVICIO DE VIAJES Y TURISMO VERNET-LES-BAINS CENTRO DE TURISMO

¡Oh, esos balnearios encerrados entre montañas de ascensión difícilísima, privados de toda vista agradable y de todo panorama pintoresco! ¡Oh, esos otros, instalados en comarcas abandonadas y desiertas, en medio de llanuras yermas y esteparias!

Muchas veces, lectores, habréis oído a amigos vuestros maldecir la hora en que decidieron veranear en alguno de ellos, engañados por elogios que la realidad desmintiera severamente.

Pero si esos amigos vuestros hubieran ido a Vernet-les-Bains, no tendrían hoy que renegar de su estrella y lamentar su desdicha.

Vernet-les-Bains, cuya situación privilegiada y atractivos naturales desafia toda crítica, se esconde tras lindos bosques floridos, al pie del majestuoso Canigó.

Vernet-les-Bains reúne para el turista todas las ventajas y todos los encantos de las estaciones termales y ninguno de los inconvenientes en que abundan la mayoría de éstas.

Además de un inmenso parque a la francesa, de 70.000 metros cuadrados, ofrece al bañista avenidas umbradas y perspectivas risueñas, y paseos tan numerosos que, aun estando muchas semanas en el balneario, todos los días se puede escoger como objeto de la excursión un punto distinto.

Vernet-les-Bains, en suma, es un verdadero centro de turismo, un sitio estratégico que, por su posición especial, permite a los que en él residen visitar pronta y agradablemente los lugares más bellos de los Pirineos Orientales.

Aquellos de nuestros lectores que deseen saber más detalles sobre Vernet-les-Bains pueden pedirnos el folleto ilustrado acerca de esta estación balnearia, y se lo remitiremos con mucho gusto.

### AVISOS ÚTILES.

Preguntad a vuestro médico sobre los efectos del

#### Hunyadi János

La mejor agua purgativa natural. El purgante de las familias

#### Hunyadi János

Acción rápida, segura y suave.

#### Hunyadi János

Reputación universal. La preferida por los médicos. Farmacias y droguerías.

PRECIOS: Botella grande, pesetas 1,20. Idem botella pequeña, pesetas 0,80.

#### Azucarera de Madrid (S. A.)

Esta Sociedad pagará a las acciones preferentes contra cupón núm. 2 un dividendo de 15 pesetas por acción, complementario del de 6 por 100 correspondiente al ejercicio de 1909-1910.

Su pago se hará en las Cajas del Banco Español de Crédito, Paseo de Recoletos, número 17, a partir del día 5 del actual.

Madrid, 1.º de julio de 1910.—El secretario, Santiago Rodríguez Illera.

#### MAQUINAS DE BIELO

Por la Gran Vía liquidó, a menos de su coste, los calzados de lujo, antigua Casa A. Sáez, C.º Gracia, 23. Frente Sagdo. Caón. de Jesús

ARTE y economía en sortijas, pendientes, alfileres y cadenas. Joyería Pérez Molina, C.º de San Jerónimo, 28. Precios sin igual

# INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

## LA CORTE EN SAN SEBASTIAN

Mañana regia.

SAN SEBASTIAN. (Domingo, tarde.) Su Majestad el Rey salió hoy en automóvil, de Miramar, a las diez y cuarto, después de oír misa, acompañado del duque de Santo Mauro, del Sr. Careaga y del conde de Liniers. S. M. trasladóse al Club Náutico, embarcando en el «Hispania».

Había organizadas dos regatas: una para balandros de 15 y 10 metros, y otra para la cuarta prueba de entrenamiento.

En la primera ganó la copa el «Hispania». El balandro «Encarnita» ganó la fosforera.

En la prueba de entrenamiento triunfó el balandro «Encarnita», ca que regateaba la duquesa de la Victoria.

El Rey desembarcó a las once y cuarenta y cinco, bastante mojado a causa de la lluvia y del oleaje. Conversó con algunos socios del Club y regresó a las doce a Miramar.

La Reina doña Victoria pasó en coche por la carretera de Lugari.

La Reina doña María Cristina pasó también en coche.

Por la tarde.

SAN SEBASTIAN. (Domingo, noche.) Los Reyes D. Alfonso y doña Victoria salieron de Miramar a las seis y cuarto de la tarde y pasaron en automóvil por la carretera de la costa.

La Reina madre salió también en automóvil, juntamente con la marquesa de Navarra, marchando hacia la frontera.

## ACADEMIAS MILITARES

Caballería.

VALLADOLID. (Sábado, noche.) Son 74 los aprobados sin plaza. Huérfanos de la guerra aprobados: D. Pedro Segura, D. Benito Pérez, don Basilio Zalama, D. Jesús Fernández, don Isaac Martínez, D. Enrique Sánchez, don Joaquín López, D. Juan Rubia, D. Antonio Veringüer, D. Mariano Muñoz, D. Enrique Hernández, D. Julián Muñoz, D. Francisco Bustamante, D. Fernando Maquieira, D. Diego Morenas, D. Jesús Rodríguez, D. José Sancristóbal, D. José Manterola, D. Gerardo García, D. Mario Páramo y D. Manuel Estévez.

## TOROS EN PROVINCIAS

En Bilbao.

BILBAO. (Domingo, tarde.) Hoy celebrase la corrida que debió celebrarse el día del Corpus, y que, por la lluvia, se suspendió varias veces.

Al medio día ha llovido copiosamente, temiéndose los aficionados que volviese a suspenderse esta corrida, que tanto se ha hecho desear.

Por el fin el tiempo se serena y la corrida puede celebrarse.

El ganado es de Antonio Guerra, y los matadores, Gaona, que debuta en Bilbao, y Chiquito de Begoña.

Al hacerse el desfile, el escaso público que hay en la Plaza ovaciona al veterano Agujetas.

Primero. Gaona le saluda con unos lances parados.

Agujetas coloca dos puyazos superiores.

El toro toma cinco varas, desmonta tres veces y no ocasiona bajas.

Gaona empieza la faena sola.

Después intervienen los peones.

Sin cuadrar entra y deja una baja.

División de opiniones.

Segundo. Grande, corretón.

No puede parárselo los pies.

Toma cuatro puyazos, ocasiona tres caídas y mata un jaco.

El toro se entabla, por lo que el segundo tercio resulta interminable.

Chiquito de Begoña da tres pases y entra a matar, dejando una caída.

Palmas y pitos.

Tercero. Sale huido.

El ruedo se convierte en una capea; cada cual hace lo que mejor le parece, por lo que se arma un broncazo.

Entre la mayor confusión, el bicho toma cinco varas, desmonta otras tantas veces y mata un caballo.

Es banderilleado bien, por lo que los chicos oyen palmas.

Gaona hace una faena buena, en la que tiene que trabajar mucho, pues el toro no quiere la muleta.

Señala un pinchazo bueno.

Nueva faena, aguantando mucho.

Otro pinchazo superior, otro bueno.

Muchas palmas.

Nuevo pinchazo en tablas.

Dos intentos, un aviso y dobla.

Hay palmas.

Cuarto. Siguen los aplausos a Gaona.

El toro toma cinco varas, saliéndose suelto. Ni desmonta ni mata.

Begoña hace una faena movida.

Entra a matar, y deja una baja.

Pitos.

Quinto. Gaona se adorna al dar varias navarras, terminando con una larga cambiada.

El toro toma seis varas, proporcionando cinco tumbos y matando un caballo.

Agujetas fué ovacionado al dar un puyazo magistral.

Los matadores banderillearon, cambiando un par Chiquito de Begoña sin clavar, dejando luego un par al cuarto, entrando despacio.

Gaona cambia un buen par, y el de Begoña repite con otro buen par al cuarto, cerrando en tercio Gaona con otro igual.

Gaona brinda a los tendidos de sol y muetea tranquilo, haciéndose pesado.

Da media atravesada, un pinchazo y una recta, recibiendo dos avisos.

El toro muere después de cinco intentos de descabello, promoviendo en el público una bronca fenomenal.

En el sexto, Chiquito de Begoña recorta capote al brazo, oyendo palmas.

El bicho toma seis varas y mata dos caballos.

En el segundo tercio no hicieron nada notable los banderilleros.

Chiquito de Begoña comienza a muetelear bailando, y el público toma a broma la corrida, coreando todos los pases; pero el espada da la mejor estocada de la tarde, recibiendo una ovación.

El público, antes de doblar el toro, invade el ruedo para felicitar a Chiquito de Begoña.

En Zaragoza.—Cogida de Calderón.

ZARAGOZA. (Domingo, noche.) Los toros de Cuadrillero, bien presentados y bravucos.

Calderón, regular toreando y mal matando.

El tercer toro le ha cogido, causándole una herida en la cara y un puntazo en un brazo.

Manolo, miedoso con la muleta y acertado hiriendo.

La entrada, buena.

En Málaga.

MÁLAGA. (Domingo, noche.) Los toros de Felipe Salas han resultado buenos.

Machaquito de Sevilla, regular en dos y superior en uno, quedando bien en banderillas.

Rafael Gómez, bien toreando y banderilleando, y superior con el estoque.

En Murcia.

MURCIA. (Domingo, noche.) Los toros de Valle han dado regular juego.

Caballos arrastrados, ocho.

Negrete, muy bien toreando, banderilleando y matando. Le ha sido concedida la oreja del cuarto.

Conejito y Mauro, bien.

En Irún.

IRUN. (Domingo, noche.) La novillada de esta tarde, en la que han toreado las cuadrillas de niños sevillanos, ha sido deslucida al final, por la lluvia.

Limeño y Gallito han quedado bien.

De los toros de Carreros han resultado cuatro buenos y bueyes los lidiados en primero y cuarto lugar.

## ANDALUCÍA

Un mitin.—En honor de Marín Ramos.

SEVILLA. (Domingo, mañana.) En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitin anticlerical.

Hicieron uso de la palabra tres propagandistas de la unidad evangélica madrileña.

Reinó gran entusiasmo.

—Para celebrar el triunfo que ha obtenido en Madrid Marín Ramos, sus amigos y admiradores le han obsequiado con un banquete en la Venta Eritaña.

El Sr. Marín correspondió al obsequio dando una fiesta en su domicilio, una clásica casa de Triana, donde viven gitanos.

Hubo baile y cante flamenco y escenas típicas que hicieron pasar a los invitados una agradable y agradable tarde.

De Jerez.

JEREZ DE LA FRONTERA. (Domingo, mañana.) En el Casino Nacional se ha dado un banquete a la oficialidad de Alfonso XII.

—El alcalde ha enviado su dimisión al gobernador civil.

Dícese que ha recibido un telegrama de sus superiores por haber votado en contra de la política del Gobierno.

El criem de Gador.

ALMERIA. (Domingo, noche.) El descubrimiento del autor del horrendo crimen perpetrado en Gador, en el niño de siete años Bernardo González Cazorla, vecino de Rioja, ha causado emoción inmensa en toda la comarca.

El autor de tan repugnante crimen se llama Francisco Leona Romero, tío y cuñado, respectivamente, del alcalde y el juez de Gador. Tiene setenta y cuatro años y ejercía de barbero y curandero ambulante.

Es un individuo de pésimos antecedentes, y se dice que en otra ocasión trató de perpetrar análogo crimen con otro niño.

Para realizar ahora su repugnante delito, llevó engañado al niño González hasta el barranco llamado del Pilarico, en el término de Gador. Allí le dió muerte, golpeándole la cabeza con una gran piedra, después le abrió el vientre, le extrajo los intestinos y le arrancó el peritónio.

La Guardia Civil capturó al asesino en Rioja y lo trajo a Almería en unión de los complicados Pedro Hernández Cruz y sus hijos José y Julio. Este, que parece tener algo perturbadas sus facultades mentales, declaró en un principio que habla descubierto el cadáver siguiendo el rastro de una cría de perdiz; pero parece que fué testigo presencial del crimen.

Numerosos vecinos de los pueblos, caseríos y cortijos, algunos muy apartados, han acudido a presenciar el tránsito de los detenidos desde Rioja a Almería.

La indignación contra el criminal es tan grande que en varios puntos del tránsito se le han dirigido terribles apóstrofes, se le han lanzado piedras y se ha intentado lyncharle.

La llegada a Almería produjo también gran impresión y la Guardia Civil tuvo que hacer grandes esfuerzos para librar al asesino de la indignación de la multitud.

Atropellada por un coche.

MÁLAGA. (Domingo, noche.) Al anoche-

cer un coche correo ha atropellado, en la calle de Larios, a una niña. Se encuentra en estado gravísimo.

## ARAGÓN

Un banquete.

ZARAGOZA. (Domingo, tarde.) Los jefes y oficiales del Depósito militar de sementales han obsequiado con un banquete al general Jaquetot.

El acto ha revestido carácter de intimidad.

El tífus decrece.

Empieza a decrecer la epidemia tífica. Así lo comunican de Almunia, Tebo y Muela.

El vecindario de estos pueblos empieza a recobrar su tranquilidad.

El obispo de Jaca.

Ha salido para Madrid el obispo de Jaca.

Me alla de oro.

El Ayuntamiento, por unanimidad, ha acordado conceder una medalla de oro cívica a D. Marcelino Isabal por el donativo de pesetas 60.000, que ha hecho a las colonias escolares.

La medalla la costearán los concejales.

Caso curioso.

Por primera vez, después de muchos años, ha tenido que salir de Zaragoza la Sala segunda de la Audiencia para celebrar en Setera la vista de una causa, que ha tenido que suspenderse cinco veces por imposibilidad física de la procesada.

Esta lo está por el delito de alzamiento de bienes.

¿Qué será?

Telegrafían de Montalbán que en el pueblo de Rodillo ha ocurrido un horrible suceso; faltan detalles de él, y sólo se sabe que ha revestido caracteres sangrientos.

Los vecinos de dicho pueblo Antonio Valero y Natividad Rojo han recibido gravísimas heridas; añádesese que su agresor se ha suicidado.

El juzgado sale en este momento a instruir las diligencias.

La baja del trigo.

ZARAGOZA. (Domingo, noche.) Entre los agricultores de la comarca de Cinco Villas ha producido gran alarma la baja del precio del trigo.

Han iniciado una campaña para excitar al Gobierno a que evite la baja.

Esta representará, durante el año presente, para la referida comarca una pérdida de dos millones de pesetas.

La Prensa local publica artículos solicitando el concurso de las entidades agrarias, al objeto de evitar la ruina de la principal riqueza nacional.

## CATALUÑA

Las huelgas.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) Ha llegado hasta las autoridades la noticia de que los obreros metalúrgicos tratan de hacer causa común con los huelguistas de la fábrica Unión metalúrgica, y quieren arrastrar a la huelga a los de otros oficios similares.

Cambó no quiere ser diputado.

Oficialmente dice La Veu de Catalunya que el Sr. Cambó no presentará su candidatura por Puentedeume, distrito que parece le han ofrecido los regionalistas de Galicia.

El Sr. Cambó no quiere representar más distritos que los de Cataluña, pero no en esta legislatura, rehusando, por tanto, aquel honor.

El monumento a R. bert.

A fines de este mes se inaugurará en la plaza de la Universidad el monumento erigido a la memoria del doctor Robert.

Los regionalistas.

Mañana marchará a Madrid el presidente de la Liga regionalista, Sr. Abadal, para jurar el cargo de senador é intervenir en la discusión del Mensaje, donde afirmará sus ideas políticas.

Otra huelga.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) Esta mañana se han declarado en huelga los empleados de las Compañías de omnibus La Catalana, La Española y La Transversal.

El acuerdo fué adoptado en una reunión celebrada esta última madrugada.

Los empleados presentaron a los patronos unas bases en las que pedían que los cobradores y cocheros sólo trabajarán diez horas diarias; que los mozos de cuadra y otros trabajarán doce; que se les concedan tres fiestas al mes, y que se reconozca el derecho a asociarse.

Las Empresas se negaron a aceptarlas. A las ocho de la mañana, hora en que empieza el servicio, no acudió ninguno al trabajo.

Los huelguistas quedaron en el local donde se había celebrado la reunión.

A las doce se presentó el representante de La Transversal, manifestando que aceptaba las bases.

En vista de esto, se acordó reanudar el trabajo, como se hizo, a las dos de la tarde.

Los omnibus de las otras Compañías continúan sin circular.

Hasta ahora no ha ocurrido ningún incidente, porque las Empresas no han intentado reanudar el servicio.

Toros.

En la Plaza Vieja se lidián seis novillos por los diestros Martinito, Navarro y Machaquito de Madrid.

Asamblea agrícola.

TARRAGONA. (Domingo, tarde.) El jefe de Fomento ha convocado para el día 17 una Asamblea de entidades agrícolas, para dar cuenta de los propósitos que

animan al Consejo de Agricultura, de llevar a prácticas distintos proyectos de interés para la provincia.

Además abrirá un concurso con importante premio en metálico, que se adjudicará al mejor proyecto técnico para dotar la provincia de aguas de riego.

Burlando la ley.

TARRAGONA. (Domingo, tarde.) El Consejo provincial de Agricultura ha acordado comunicar al director general, que se ha verificado una considerable importación de pasa extranjera, por estar agotadas las existencias nacionales, destinándose ésa a la elaboración de mistela, que luego se transforma en vino, burlando la ley.

## GALICIA

Vigo y Santiago.

SANTIAGO. (Domingo, noche.) Una numerosa expedición de turistas de Vigo, en la que figuran Comisiones de aquel Ayuntamiento y de las Sociedades y Centros locales, ha venido hoy a Santiago a devolver la visita que los santiagueses les hicieron.

El alcalde ha publicado un bando invitando al pueblo a recibir dignamente a sus huéspedes, y los excursionistas son objeto de toda clase de atenciones.

Las calles han sido engalanadas y se ha levantado un arco de triunfo en honor suyo.

Los excursionistas han sido recibidos en el palacio municipal mientras los orfeones entonaban un himno escrito expresamente para este acto.

Luego, el Ayuntamiento les ha obsequiado con un banquete de 50 cubiertos, en el que se han cambiado brindis entusiastas.

Los dependientes de comercio, por su parte, han dado otro banquete en honor de sus compañeros de Vigo que figuran entre los excursionistas.

Por la tarde habrá concierto en el paseo, donde tocarán dos bandas.

Los periódicos locales han publicado números de salutación dedicados a los excursionistas, haciendo resaltar la importancia de las relaciones que unen Vigo y Santiago.

El entusiasmo es extraordinario.

La estatua de Méndez Núñez aparece adornada con flores.

Los excursionistas marcharán esta misma tarde y serán despedidos por todo el pueblo.

## El teatro en provincias

BARCELONA. Se han representado las siguientes obras:

Tivoli.—La prueba, Cavalleria rusticana, La rosa de mylas, La corte de Faraón, El amo de la calle, Las bribonas y Mayo florido.

Con estas zarzuelas se ha despedido la compañía Gil, que ha hecho una brillante campaña.

Novedades.—Los amantes, El Centenario, Los intereses creados, La pitana, El amor que pasa y Pedro Jiménez.

Gran Via.—El señor Luis el Tumbón, La verbena de la Paloma, El diablo con faldas, La República del Amor y Las bribonas.

Se anuncia el estreno de La reina de los mercados.

Español.—El gran galeoto, El vergonzoso en palacio, El ama de la casa y La zagala.

Ha celebrado su función de beneficio la notable actriz Carmen Cobena, que ha sido ovacionada.

Cómico.—Los fantasmas, El amo de la calle, Juegos malabares, Mano de santo y La moza de mulas.

Teatro Imperio.—Mujer y reina, La princesa del dólar, Portaceli y El rey que robó.

VALENCIA. Se han representado las siguientes obras:

Teatro Serrano.—La alegría de la huerta, El método Górritz, Marina y El cabo primero.

Romea.—El terrible Péres, La trapería, Mala hembra, Pepe el Liberal, Las bandoleras, El pobre Valbuena, El trébol y La leyenda del monje.

En este teatro ha debutado con éxito grande la tiple dramática Vicentina Ruiz.

BADAJOS. En el teatro de Verano ha debutado con éxito grande la compañía de zarzuela que dirigen los Sres. Arias y Puri.

Se pusieron en escena Ninón, El barbero de Sevilla y El método Górritz.

Fueron ovacionadas las Sras. Mora y Torquemada y el Sr. Arias.

La temporada promete ser brillante.

GIJÓN. Se han representado El último figurín, Curriya y La india.

PALMA DE MALLORCA. Son muy aplaudidas Gitana Dora, La Brillante y la bella Aragón.

JEREZ DE LA FRONTERA. Con payasos ha debutado en el teatro Eslava el tenor Lorenzo Simonetti, que cantó muy bien el aria del primer acto.

El baritono Sr. Sola tuvo que repetir entre grandes aplausos el prólogo, que cantó con mucho gusto.

La Sra. Astorga también fué muy aplaudida.

CASTELLON. En el teatro de Verano se ha estrenado el melodrama titulado Los perros de presa, que ha obtenido un éxito mediano, a pesar de lo mucho que los artistas trabajaron.

En la interpretación se hicieron aplaudir las Sras. Tomás, Mollá, Hidalgo, Querol, Sra. Mejía y los Sres. Querol, que estuvo graciosísimo y acertado, Hidalgo, Paco Tomás, Gallego y Rodrigo.

ZARAGOZA. En Parisiana se han representado Bodas de plata, Celos, El chiquillo, Robo en despoblado, Los gansos del capitolio, El marido de su viuda, La fuerza bruta y Cuento inmoral.

CADIZ. En el teatro de Verano se ha representado la opereta Lysistrata.

Se ha estrenado Vera Violeta. La interpretación de ambas obras ha sido admirable.

En Vera Violeta ha sido ovacionada la notable tiple Paquita Calvo.

ALICANTE. Sigue actuando con éxito grande la compañía que dirige el primer actor D. Salvador Soler.

## Nuestros servicios de viajes

LOS VIAJES PARTICULARES

Este modo de viajar conviene a los que prefieren hacerlo aisladamente, en familia o en grupo íntimo, gozando de casi todas las ventajas de los viajes en grupo.

Dichas ventajas son, entre otras, tener un programa detallado, susceptible de modificaciones, y saber de antemano lo que cuesta todo, evitándose así sorpresas desagradables y gastos exagerados o inútiles.

El presupuesto de viaje particular comprende, no solamente todos los gastos que impone el itinerario escogido, sino también todos los detalles necesarios para llevarlo a la práctica del modo más agradable posible.

Nosotros entregamos antes de la partida, no solamente los billetes de ferrocarril y de barco, los cupones para hoteles, servicio de coches y guías, sino también un programa horario, conteniendo todas las indicaciones necesarias para que el viaje sea hecho en las mejores condiciones.

Dicho programa detalla:

1.º Las horas exactas de partida y de llegada.

2.º Los sitios y horas donde se debe cambiar de tren, donde hay aduanas, donde se debe comer, ya en el buffet, ya en los vagones restaurantes.

3.º Los sitios que deben ser ocupados en los departamentos de los trenes para admirar los más bellos panoramas del trayecto.

4.º Los nombres de los hoteles donde han sido tomadas las habitaciones y encargadas comidas, y cuyos coches aguardan en las estaciones la llegada de nuestros viajeros.

5.º Las horas en las cuales los guías de cada localidad se presentan a nuestros clientes, con coches ó automóviles para enseñarles lo más notable y acompañarles en sus excursiones.

6.º Enumeración de todas las curiosidades dignas de ser visitadas y admiradas.

Aunque estos programas lo detallan todo, por días y horas, los viajeros pueden modificar a su gusto la duración de las permanencias y las horas de visita.

Si prolongan sus estancias, bastará con que paguen días suplementarios y avisen a los hosteleros del retraso con que han de llegar a las poblaciones no visitadas todavía, por medio de tarjetas postales que les facilitaremos.

Anuelos de nuestros lectores que deseen efectuar un viaje, y quieran que les enviemos un proyecto ventajoso y detallado, deberán escribirnos en seguida, indicándonos qué itinerario piensan recorrer, el número de personas, la clase, la época, duración aproximada, etc.

Su carta habrá de ser dirigida al Servicio de VIAJES PRACTICOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7, Madrid.

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Admon. y Cajas: Arenal, 4, y Puerta del Sol, 8.

Redacción y talleres: Factor, 5 y 7.

SUSCRIPCIONES

Mes. Trim. Sem. Aña

Madrid..... 1,50 4,50 9,00 18,00

Provs. y Portugal... 5,00 10,00 20,00

Unión Postal..... 9,00 18,00 36,00

América y Océania... 15,00 30,00 60,00

Los pagos tienen que hacerse por adelantado, en libranzas de la Prensa ó Giro Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques, y a nombre del señor Administrador de este periódico.

Avisos útiles.

Gran Balneario de "La Toja",

PROVINCIA DE PONTEVEDRA (ESPAÑA)

TEMPORADA OFICIAL

1.º de junio a 30 de septiembre.

Por la suntuosidad, confort y perfección de todas sus instalaciones, este establecimiento se reputa como el mejor de España, é iguala a los más renombrados avilas de agua del Extranjero. Espléndido Palacio Hotel, con habitaciones amplísimas, todas con luz directa y con vistas a la incomparable ría de Arosa.

Balneario en el mismo hotel, con servicio de ascensores eléctricos a todos los pisos. Telégrafo, teléfonos, agua fría y caliente a presión en todos sus departamentos, etcétera, etcétera. Campos para los juegos de golf, tennis, croquet, etc. Canoas a remos y automóviles para regatas.

Muy visitado por familias de la alta sociedad de Inglaterra. Hay también hoteles menos suntuosos, pero higiénicos y bien atendidos, para familias modestas.

En la última decena de julio estará terminado el magnífico puente que pone a la isla de la Toja en comunicación con la carretera de Pontevedra al Grove, y podrán llegar hasta el mismo Balneario toda clase de carruajes. Actualmente se halla habilitado un cómodo paso a pie.

Solicítense informes y tarifas del gerente de la Sociedad Anónima La Toja, en el balneario. Dirección telegráfica: La Toja-Geneta.

# INFORMACIONES DE MADRID

VIDA ESPAÑOLA

## HACE CINCUENTA AÑOS

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)

4 de julio de 1860.

Ya ha salido de esta corte para La Granja el primer batallón del regimiento de Galicia; el segundo marchará dentro de pocos días al mismo punto, donde, según dijimos, debe permanecer de guarnición durante la jornada.

Acaba de comunicarnos el importante despacho telegráfico siguiente:

ALGECIRAS 2. Hoy el ministro de Negocios Extranjeros del Sultán ha dirigido al encargado de Negocios de España en Tánger la siguiente Nota:

«Sabed: Que nos escribe nuestro Soberano (a quien Dios favorezca) que la cantidad estipulada en los tratados, cuyo pago vence hoy, se halla dispuesta para ser entregada al Gobierno de España. Parte de dicha cantidad se entregará en Tánger. Otra parte ha sido remitida de Mazagán á Gibraltar con un hombre de confianza, llamado Hache Mohamed Ben Schachrun, que hará por su mano la entrega de las sumas que allí hay. Las cantidades existentes en Tánger y en Gibraltar componen casi el total del primer plazo de la indemnización. Su complemento se entregará en un punto que designará el Sultán. Salud. Dado en Tánger á 1.º julio 1860.—Firmado: Mohamed el Jebi, á quien Dios sea propicio.»

El encargado de Negocios ha pedido al Gobierno de S. M. la Reina que le proporcione los medios necesarios para el cobro y transporte de dichas sumas.

Ya se ha hecho la tasación pericial del edificio llamado Torre de los Lujanes, que trata de conservar el Gobierno como un monumento de nuestras glorias.

Al efecto, se comprará al señor conde de Oñate, á quien pertenece.

GIBRALTAR 4. Anoche fundó el vapor Earl of Lowdale, procedente de Mazagán; trae 1.594 cajas de dinero en oro y plata; no se sabe á punto fijo la cantidad; se depositan en el consulado de Marruecos; viene al cuidado de Hadji Mohamed Benshareh.

Esta cantidad forma parte de la indemnización de guerra.

La Epoca aplaude el proyecto de viaje de SS. MM. á Cataluña.

Aquel gran centro industrial, que tan magnífico ejemplo ha dado durante los acontecimientos de San Carlos de la Rápita, acogerá con entusiasmo á la Soberana que tantos beneficios ha dispensado á los pueblos.

## El remedio para los obesos

No existe nada conocido que ejerza más poderosa influencia para hacer segregar las grasas á las personas obesas, por la existencia del cloruro de calcio, que provoca la diuresis, que las aguas de La Alameda (Guadarrama), cuya virtud las hace irremplazables también en la curación de las vías urinarias. Depósito, Carmen, 36. Teléfono 2.084.

## BECCERRADA DE LOS CAMAREROS

A las seis de la mañana comenzó la becerrada de los socios de El Alba; como esta Sociedad cuenta con muchos socios y simpatías, el circo taurino de la Plaza de Madrid aparecía rebosante de madrugadores y madrugadoras, luciendo algunas de estas últimas los clásicos mantones de Manila.

El despejo lo hicieron cuatro caballistas, escoltando el coche de las presidentas, las cuales arrojaban flores y bombones á los espectadores.

Se lidiaron cuatro becerretes, de los cuales el primero fué retirado al corral, por serle insuficientes todas las medias tostadas que le recetó el espada de turno.

De todas las cuadrillas se distinguió la encargada del segundo becerro, cuyo espada, Alfonso Mancheno, fué breve y ceñido, dando la vuelta al ruedo, recogiendo propinas y oyendo más palmas que en un día de lleno en su turno.

El banderillero Juan Fuentes (echador de San Luis) puso un par de banderillas típicas, que consistían en dos cafeteras, las cuales quedaron clavadas en el lomo del morucho.

El Galleguito y el Fabrilero imitaron á Don Tancredo, escuchando palmas.

La fiesta terminó con un pasatiempo cómico por los excéntricos Pato y Alfredo.

MANZANILLA.

## EJERCITO Y ARMADA

Se autoriza al alumno de la Academia de Infantería D. Servando Marengo para que disfrute las vacaciones de fin de curso en Tánger.

Se concede la gratificación de efectividad al capitán de la Guardia Civil D. Vicente Paredes.

Han sido destinados: Al regimiento mixto de Artillería de Melilla: teniente coronel Argüelles; comandantes Ruano, Morote, Lombarte y Morell; capitanes Sira, Irizar, Cifuentes (Antonio) y Lecumberri; primeros tenientes Romay, Mancho, Zabaleta (Gonzalo), González Martínez, Lacaci, Aguilar y Garrido, Romero, Durán, Toledo Gómez, Aguirre y Olózaga; segundo teniente de la escala de reserva Hernández López; segundos tenientes ascendidos Font y Sala, Cortés, Planellas, Sández, García Orés, Capón y Murcia.

A la Comandancia de Melilla: tenientes coronel Bárbara y Montero y Morillo Cárde-

nas; primer teniente de la escala de reserva Acuña y Jiménez; segundo teniente de la escala de reserva Vera y Robles, y segundo teniente ascendido Andrados.

A la batería de obuses de Melilla: capitán Sendras; primer teniente Badillo y Pérez, y segundo teniente de la escala de reserva ascendido García y Pérez.

A la Subinspección de tropas de Melilla: capitán Sánchez Pastorido.

Los segundos tenientes de la escala de reserva ascendidos: Martínez Barriuso, al noveno montado; Luengo, á la Comandancia del Ferrol; Pereira, á la Comandancia de Algeciras; Moreno y Yáñez, al segundo de montaña; Escalas, á la Comandancia de Mallorca; Merino, al décimotercio montado; Prats, á la Comandancia de Cartagena; Aguado y García, á la Comandancia de Cádiz; Gonzalo de Luis, al décimotercio montado; Fernández Fontaira, al grupo de baterías de montaña del Campo de Gibraltar; Llaneras, á la Comandancia de Barcelona; Rodrigo y Mansilla, al tercero de montaña; Latorre, al octavo montado; Olmo, al séptimo montado; Gómez Carneros, á la Comandancia de Algeciras, y Gayán Pérez, al séptimo montado.

—Ha fallecido en Lugo el teniente coronel de Artillería D. José Pardo de Atín.

—En este mes ascenderán en Infantería: 3 tenientes coronel, 5 comandantes, 11 capitanes y 21 primeros tenientes de la escala activa; 2 capitanes y 6 primeros tenientes de la de reserva, y un teniente coronel del Estado Mayor de Plazas.

—Se han firmado, y mañana se publicarán, las bases para los cursos de instrucción de la primera sección de la Escuela Central de Tiro.

—Se concede la cruz blanca del Mérito Militar al capitán de Estado Mayor D. Fidel Dávila.

—Se ha nombrado una Comisión para la compra de caballos sementales en Austria-Hungría, Inglaterra y Alemania.

## El Fénix Agrícola

Compañía anónima de Seguros contra el robo de caballerías, ha satisfecho por siniestros, durante el pasado mes de junio, 28.984,50 pesetas.

LOS MADRAZO, 34, MADRID

## Kermesse del Centro Asturiano

Instalada en el solar del antiguo Circo de Colón, en la plaza de Santa Bárbara, se encuentra todas las noches concurridísima, ofreciendo brillante aspecto y animación extraordinaria.

Mucha luz, una temperatura agradabilísima y la asistencia de las simpáticas familias de la Sociedad asturiana, juntamente con un gran número de la buena sociedad madrileña, hacen de dicho sitio uno de los más preferidos para pasar estas calurosas noches veraniegas.

En la tómbola se hallan bellísimas señoritas que, con su hermosura y simpatía, atraen á la concurrencia, que no se separa de allí ni un momento; esto, unido á los muchos y muy valiosos regalos que entran en suerte, es causa de que los ingresos sean crecidos para los fines benéficos á que se destinan.

Todo esto demuestra una vez más lo bien que este Centro regional sabe hacer las cosas.

Nuestra enhorabuena á la Comisión organizadora.

## EL CAFETO

Establece sucursal en Fuencarral, 33.

## TOROS Y TOREROS

Varias noticias.

La herida de Bombita ha puesto en cuidado á la Comisión organizadora de las corridas de Pamplona, y á estas horas menudean las negociaciones para ver quién sustituye á Ricardo.

A propósito de este asunto dice el Diario de Navarra:

«La Comisión de Fomento se dirigió á Bombita proponiéndole los sustitutos.

Los municipios se mantuvieron encerrados en el más absoluto misterio acerca de los propuestos; pero gentes maliciosas, que, por otra parte, tienen motivos para estar bien informadas, aseguraban que esos sustitutos son Regaterín y Bienvenida.»

Para el día 25 se ha organizado en Tudela una corrida con toros de D. Vicente Martínez, actuando Regaterín y Gordito.

Al siguiente día torearán los niños sevillanos.

A propósito de Gordito. Este diestro ha contratado últimamente, además de la corrida de Tudela, el 17 de julio, con Gallito, en Cádiz; 7 de agosto en Cartagena, con Algabeño y Gaona, y el 21 en Cabañas, con Litri.

El distinguido escritor José Corralero y Burgos ha publicado un elegante folleto, titulado Madrid y sus toreros, en el que se detallan la vida y hechos de los toreros nacidos en la corte.

Es muy interesante, y será considerado por los aficionados como el folleto se merece.

## CASA ONDATEGUI

Montera, 36  
CAMISERIA.—ROPA BLANCA  
NOVEDADES

Recomendamos á nuestros lectores tengan muy en cuenta la realización que actualmente, y siguiendo su habitual costumbre, hace esta Casa, por fin de temporada, durante el presente mes.

## RECUERDOS

### EL 3 DE JULIO DE 1898

De los varios planes de escape que se presentaban al almirante Cervera, indudablemente eligió el que mayores probabilidades tenía de alcanzar éxito.

Fue un fatal error enviar la escuadra frente á fuerza tan considerable, y el resultado había sido, por lo tanto, el almirante y sus compañeros capitaneados.

Si el almirante Cervera, uno de los hombres de más valer de su profesión, hubiese sido dejado á sus propias inspiraciones, la flota española de su mando no hubiese intentado esa, ar de Santiago el 3 de julio.

(Contralmirante Evans, ex comandante del Iowa.)  
Si España estuviese tan bien servida por sus hombres de Estado y por sus hombres públicos, como lo ha sido por sus marinos, todavía podría ser una gran nación.

(Engenieros de la guerra hispano-americana.)

El 19 de mayo entró en Santiago de Cuba la escuadra que mandaba Cervera, compuesta de los cruceros Infanta María Teresa, buque insignia; Viscaya, Oquendo y Colón y los cazatorpederos Furor y Plutón, estos dos últimos restos de la escuadrilla que, mandada por Villaamil, salió de Cádiz por Cabo Verde, sufrió allí la desmembración de los torpederos, para sufrir más tarde, frente á Martánica, la del cazatorpedero Terror. Estas fuerzas sutiles, cuyo valor militar se cifra en el número que simultáneamente pueda atacar, vinieron á ser simplemente un estorbo al quedar reducidos al Furor y Plutón.

Salió la escuadra de Cabo Verde, obedeciendo órdenes de un Gobierno que, á impulsos de una opinión patriótica, se vio obligado á dar el orden de salida, desoyendo la voz del ilustre almirante, que si cesar manifestaba, en correspondencia particular y oficial, su firme convicción del desastre que le estaba reservado, y haciendo caso omiso del telegrama que, con fecha del 20, comunicaba la impresión unánime del Consejo de capitanes reunidos durante cuatro horas á bordo del Colón. Volvió todavía Cervera á insistir en lo desastroso de la salida para América; pero su voz fué desoída una vez más, y el 29 de abril, después de orden terminante y después también de recibido el telegrama «que Dios lo bendiga», que envió en inglés un ilustre ministro, zarpó la escuadra.

En días posteriores debió haber variado algo la opinión popular y también la de aquel Gobierno que, lejos de encauzar la primera, venía á ser de ella como una especie de aparato registrador, ya que no un juguete. Indudablemente hubo la tal variación, y pudo muy bien haber tenido por origen las noticias recibidas del desastre de Cavite, con el que, al parecer, no contaba el Gobierno en sus planes estratégicos de antemano trazados.

Se fundamenta esta creencia de la evolución de la opinión en la desbordante alegría, oficial y popular, con que se recibió en España la noticia de la arribada de los cuatro cruceros y los dos destroyers á Santiago de Cuba, lo mismo que en las felicitaciones recibidas por Cervera por su «habilísima» derrota de conducir los buques á puerto, librándolos de empeñar combate—del que, al parecer, mucho se debía temer—con la escuadra americana ó con los buques sueltos que navegaban por aguas de las Antillas. Sin embargo, aquel regocijo parecía alegría insensata más que otra cosa, porque mandar una escuadra á través del Atlántico, cuando tanta falta podía hacer en casa ó en Filipinas, para que no se batiera, y sentir satisfacción porque se hubiera visto obligada á meterse en una ratonera, que con pobres y anticuadas defensas (piezas del año 172) iba á ser forzosamente pronto bloqueada y castigada por el conjunto de los buques americanos, era celebrar como una victoria lo que en realidad era la primera derrota de la escuadra ó, mejor dicho, la segunda, que como primera debe mirarse la poco meditada salida de Cabo Verde para América.

Ya en Santiago de Cuba, varias causas se opusieron á su salida en los primeros días, y entre ellas el espíritu reinante en la isla, y puesto de manifiesto en el telegrama oficial: «Faltaría á mi deber si ocultase V. E. que salida estos momentos escuadra Cervera produciría en la opinión tan funesto efecto, que dudo pudiera dominarse situación de fuerza que de seguro provocaría. Los voluntarios, excitados ya por insuficiencia escuadra Cervera, y contenidos sólo esperanza llegada segunda escuadra de un momento á otro, se sublevarán en masa al saber que, en vez de refuerzos, se retiran los pocos barcos que hay. La represión tendría que ser sangrienta; la actitud, para ese caso, del Ejército, dudosa, y segura la pérdida de la isla ante la horrible conflagración que aquí surgiría.»

La escuadra continuó, pues, en Santiago de Cuba, y esta plaza, bloqueada por mar y sitiada por tierra, cada día en situación más crítica, ofrecía los riesgos de una rendición inminente; y entonces fué cuando se pensó en empujar los barcos hacia fuera de la boca, porque «si perdiéramos la escuadra sin combatir, el efecto moral sería horrible dentro y fuera de España», según rezaba el cablegrama cifrado del 25 de junio.

La situación de la plaza era realmente apuradísima, y la permanencia de la escuadra venía á apurar más. Sólo dos determinaciones se podían tomar: ordenar la salida de los barcos, dando por descontado su evidente destrucción, ó que éstos continuasen contribuyendo á la defensa de la plaza. En el primer caso habría que reembarcar las fuerzas de Marina que á las órdenes de Bustamante se batían en tierra, privando al ejército defensor de mil fusiles, que implicaba, según el telegrama del 1.º de julio, la pérdida inmediata de Santiago; y la segunda, desembarcar de los buques hombres, fusiles, municio-

nes, víveres y cañones, para continuar la defensa tan bizarramente sostenida en el combate del 1.º.

En campaña tan desdichada, siempre que se presentó ocasión de elegir entre dos determinaciones, nos hemos decidido por la que menos probabilidades de éxito tenía, y aquella vez, quizás «porque no se podía perder la isla de Cuba sin un nuevo Trafalgar que justificase separación tan dolorosa», por la que significaba de un solo golpe el triste fin de la guerra.

El 2 recibió Cervera el telegrama urgente: «En vista estado apurado y grave de esa plaza, que me participa general Toral, embarqué V. E. con la mayor premura tropas desembarcadas de la escuadra, y salga con ésta inmediatamente.»

La sentencia estaba firmada, y en la mañana del 3 se hizo á la mar Cervera con sus cuatro valientes naves, sentenciado irremisiblemente—como dice Mahan—por la locura ó el falso orgullo nacional, que se manifestaba en la forma de presión política, sorda á todo juicio profesional y experiencia militar, no sin antes haber declinado la responsabilidad que le pudiera resultar de aquella aventura quijotesca, resultada en contra de su firme y razonada opinión.

Lo que después sucedió fué una verdadera hecatombe, debido á la enorme desigualdad de las fuerzas, en primer lugar, y á la circunstancia, reñida con todo principio táctico, de que para salir por la estrecha boca de Santiago era condición forzosa ir presentando barco á barco á la totalidad de las fuerzas enemigas, cuyo valor militar era cuando menos cuádruple del conjunto de las nuestras. De haber sido el combate en mares libres y línea de fila, el resultado hubiera sido al fin el mismo, porque la fuerza se impone; pero hubieran sido mayores los destrozos causados á la escuadra americana.

Eran las nueve y treinta y cinco de la mañana cuando el Teresa, buque insignia que iba en cabeza, fué descubierto por el Iowa.

El Indiana y Oregon se dirigieron rápidamente hacia la boca del puerto, al mismo tiempo que todos los fuegos enemigos se concentraban sobre este desdichado crucero, que se batía con la batería de babor y soporaba todo el fuego enemigo, que lo puso bien pronto fuera de combate. Poco después avanzó resueltamente, ya como único recurso, contra el Brooklyn, que pudo librarse de la trompada. Mejor suerte corrieron en un principio el Viscaya y Colón; no así el Oquendo, que les seguía, que desde antes de rebasar la boca, sufrió el fuego concentrado de la escuadra americana, libre del Teresa, que estaba ya perdido. No tardó el Oquendo mucho tiempo en sobrevivir á su buque insignia, y entonces, desembarazados los americanos de estos dos cruceros, empezaron una encarnizada caza contra el Viscaya y Colón, que corrían á lo largo de la costa y que á su vez no tardaron en caer bajo fuerzas enormemente superiores.

A la una y cuarto de la tarde, todos los barcos se habían ido á pique, incluso los dos destroyers, á uno de los cuales, al Plutón, le bastó una granada de 32 centímetros del Indiana para partirlo materialmente en dos pedazos.

Más que en ninguna otra ocasión pudo decirse aquella vez que todo se había perdido menos la obediencia, disciplina y honor. Las vidas se dieron sin regateo y el valor se derrochó. Pieza hubo que se cubrió por tercera vez con dotación voluntaria, que le servían sobre los restos de sus compañeros que acababan de caer. Los casos de arrojar al agua granadas que, todavía sin hacer explosión, caían sobre cubierta, se sucedieron sin cesar. La disciplina y sangre fría rayaron á una altura inconmensurable, como lo prueba el hecho de haber conseguido—según los datos americanos—un tanto por ciento de impactos bastante superior al de ellos, á pesar del incendio que devoraba los barcos; de las explosiones, que sin interrupción se sucedían; de los restos humanos que entorpecían las cubiertas; de una artillería defectuosísima, y de la ausencia absoluta de protección en las baterías principales, que es esto último algo que da tranquilidad, aun á corazones tan templados como los de aquellos bravos. En cambio, para los americanos fué el combate una práctica de tiro.

El tanto por ciento de muertos fué espantoso, sobre todo para jefes, oficiales y sirvientes de las piezas en los cruceros, y en los destroyers, para el personal de máquinas, del que no quedó uno; pero bienaventurados ellos, que, pródigos en entregar su vida, murieron con la conciencia del deber cumplido, creyendo haber merecido el bien de la patria. Los que sobrevivieron no tuvieron igual suerte, porque después de haber sido, aunque inocentes, actores al fin en aquel gran desastre nacional, y después de haber sufrido las tristes penalidades y miserias de un cautiverio, cuando por fin, con la expectación del recibimiento que les haría este impresionable país, pisaron el patrio suelo, en vez de hallar la corona de los héroes y la palma de los mártires, que en justicia les correspondía, hallaron la opinión del pueblo extraviada, tratando en su delirio y ceguera de encontrar culpables entre sus propias víctimas.

A aquellos héroes, lo mismo que á los de Cavite, no se les ha reconocido todavía sus méritos, y la misma pregunta que hice el 1.º de mayo vuelvo á hacer en esta ocasión:

¿Se les reconocerá algún día?

JUAN DE LA BOZA.

## El alfiler de la corbata

Es una joya que revela á primera vista el gusto de una persona. Si lleváis alguna construida sin arte ó mal montada, os exponéis al ridículo. Comprad las que vende LINAZA-SORO, Carrera de San Jerónimo y Victoria, 2, hechas con perlas y zafiros.

## SOLEMNIDAD ACADEMICA

### RECEPCION DEL DR. JIMENO

Con asistencia del Presidente del Consejo de ministros, se ha verificado esta tarde en la Real Academia de Medicina la recepción pública del ilustre doctor D. Amalio Jimeno, uno de los hombres de condiciones personales más estimables, al propio tiempo que una de las figuras más simpáticas y distinguidas de la profesión médica contemporánea.

«A qué enumerar sus méritos, por todos conocidos, dados los grandes puestos que ha ocupado por sus distinguidas facultades?»

Clinico eminente y catedrático que goza de relieve envidiable en el profesorado médico español, destaca en su fisonomía moral una cualidad superior que gobierna los actos de su vida científica y profesional, un rasgo que hace por sí solo su filiación particular y característica, una aspiración que llena su espíritu; pertenece á los que se pueden llamar talentos generalizadores; y no es de los maestros que se contentan con aprender lo que está inventado ó descubierto para aplicarlo ó para enseñarlo á los demás, sino que es incansable para perseguir los hechos nuevos é interpretarlos satisfactoriamente, á fin de formular principios que encaminen á la ciencia hacia su ideal de orden, de armonía y de unidad.

Y todo esto lo dió á conocer en la cátedra, en el libro ó en la revista, no en forma árida, desmañada y falta de arte, como ocurre por desgracia entre nuestros hombres de ciencia, sino con una elegancia, una amenidad y un estilo tan seductor, que pocos artistas seguramente le igualarían en tan difícil cometido.

Es—como dice el doctor Pulido en su brillante discurso de contestación—un expresivo de grandes energías, dotado de instrumento poderoso para las fecundas vulgarizaciones, para los apostolados persuasivos y apasionadas propagandas.

Desde muy joven, en efecto, la palabra bella y elocuente del doctor Jimeno, de léxico escogido y construcción gramatical impecable, sembrada de imágenes y artificios, con los cuales hace clarísimas las ideas más oscuras, amenos los asuntos más fatigosos y persuasivas las sugerencias más difíciles, le encumbra á los más significados puestos de aquellas colectividades por donde su inquietud y aspiraciones le llevaban; además, y cuando apenas por mocedad había tenido tiempo de adquirir los conocimientos necesarios al estricto rigor de las disciplinas escolares, maravillaban ya la belleza del estilo, la variedad de conocimientos y la amplitud retórica que lucían los trabajos de su pluma.

Jimeno es un artista que honra la Medicina patria, y por ello, no en balde, hace diez y nueve años se le designó para ocupar ese puesto en la Corporación oficial que alberga en su seno las personalidades ilustres que en España cultivan las ciencias médicas. A su atareada vida y la copiosa variedad de sus importantes quehaceres débese el retraso en celebrarse la sesión académica de esta tarde. Como Cajal, muchos años nos ha tenido pendiente de su discurso de ingreso. ¡Al fin, nos llegó la hora!»

## El discurso.

Es de una erudición y de una belleza admirable.

El doctor Jimeno ocupase en él de la longevidad humana, permite conocer lo mucho que ha preocupado tal estudio á la Ciencia bajo su aspecto médico, y, analizando si la humanidad ha reducido el término medio de su vida natural ó la ha aumentado en la evolución que viene teniendo su larga historia á través de los siglos, comenta citas bíblicas y de historiadores de forma que no puede menos de llevarse la sonrisa á los labios.

Los nuevos horizontes que la histología, la bacteriología y la química ofrecen ahora á las causas de vejez y decrepitud son también analizados por el doctor Jimeno de modo magistral, las teorías de Démonge, Wolfgang, Weichardt, Brown-Séquard, y la de Metchnikoff, que es entre todas las celulohumoristas la que más interesa, siquiera sea por la bizarría de sus conceptos.

Instruyen y deleitan por demás las cuartillas que hemos oído esta tarde. Repasa en ellas los discretos consejos que desde remotísimos tiempos viene ofreciendo el arte de la macrobiótica á quienes deseen alcanzar una larga vida; y escudriñándola, acaba uno por convencerse de que quien las aniquila es el envenenamiento lento de los tejidos, por la degradación de la energía y por la irreversibilidad de los fenómenos químicos.

Si nuestras células pudieran vivir en un medio líquido siempre renovable, no envejecerían. Envejecen y mueren porque el remanso de lo inservible acaba por ahogarlas. Jimeno termina su discurso, opinando que la base para evitar que llegue la vejez antes de tiempo, para retardarla y alargarla, es solamente la continencia, expresión que encierra todas las enseñanzas y consejos de una inteligente experiencia.

Maravilla, en verdad, el trabajo preparatorio que ha tenido que realizar para la confección de su trabajo.

Algo ha tardado, repito; pero en cambio no ha podido quedar mejor satisfecha nuestra impaciencia. No constituye uno de esos innumerables discursos que se escriben sólo para justificar un acto académico, no; su labor sería y honda, preparada con amor y esforzado aliento, enriquece la literatura médica y le da un nuevo timbre de gloria, junto á los muchos que ya tenía conquistados.

## El 1.º

Los dos salones de la Academia estaban completamente llenos de público, casi todos los médicos de Madrid, gran número de políticos, y muchas y distinguidas señoras.

El discurso de contestación estuvo enco-

mandado a otro maestro también de la pluma, el doctor D. Angel Pulido, cuya significación en la Medicina política no ha menester tampoco ni heraldos que la pregonen ni panegiristas que la ensalzen.

Análisis, como él sabe hacerlo—y con esto está dicho todo—las varias personalidades del doctor Jimeno, comentó muy brillantemente el tema por él desarrollado, y terminó rindiéndole, en nombre de la Real Academia, un sincero homenaje de gratitud al señor Canalejas, que con sus frecuentes visitas a los Centros médicos demuestra el gran interés que tiene por el progreso y esplendor de la Medicina.

Tanto el doctor Jimeno como el doctor Pulido fueron muy aplaudidos y felicitados al terminar sus respectivos discursos.

El ministro de Instrucción Pública colocó la medalla al nuevo académico, que vestía de uniforme y lucía sobre su pecho la gran cruz de Alfonso XII, recientemente concedida.

A la derecha del Sr. Burell se sentaron los doctores Calleja e Iglesias, y a la izquierda los doctores Cortezarena y Pulido.

En el estrado vimos aparte a los doctores Huertas, Tolosa Latour, Maestre, Carricaco, Bejarano, Cisneros, Jiménez, Guedes, Grinda, Olmedilla, Gómez Pamo, Sotelo, Fernández Caro, Isla, Espina y Capo, Cortez, Codina, Pulido (hijo), Recasens, Calleja (G.), Decrel, Izcarra, Ortega Morejón (L.), Pérez y Cospedal.

El acto terminó después de las cinco y media, y a la salida todos los concurrentes comentaban con elogios el magnífico discurso del doctor Jimeno, uno de los mejores que se han pronunciado en aquella docta Corporación. ¡Sea enhorabuena!

DOCTOR G.

ACEDIAS, VOMITOS

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos, que se corrigen inmediatamente con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, porque quita las náuseas, dolores, ardores epigástricos, agua de boca y tendencia al vómito.

Trenes botijos para Alicante

El día 8 del actual, a las dos y treinta de la tarde, saldrá de la estación de Atocha, con destino a Alicante, un tren especial de viajeros, que regresará, partiendo de Alicante el día 20 del corriente, a las cuatro y diez de la tarde.

Para este tren se expendrán billetes de ida y vuelta, en el despacho central de Madrid, desde la víspera hasta dos horas antes de la salida del tren, y en la estación de Atocha el día de la partida hasta quince minutos antes de la salida del tren.

Los precios de ida y vuelta serán de 23 pesetas en segunda clase y 13,50 en tercera.

Con iguales precios y a las mismas horas se repetirán estos trenes, saliendo de Madrid los días 21 de julio; 3, 17 y 31 de agosto, y 13 de septiembre, para regresar, respectivamente, saliendo de Alicante en los días 2, 15 y 29 de agosto, y 12 y 25 de septiembre.

OFRENDA DE COMPAÑERISMO

Los individuos de los Cuerpos de Seguridad y Vigilancia han dedicado a sus compañeros Sres. Martínez Campos y Guillón un cariñoso recuerdo con motivo del valeroso acto que ambos llevaron a cabo al trasladar personalmente al campamento de Carabanchel las dos bombas halladas en el domicilio de Corengia en fecha reciente.

El delicado acto de compañerismo honra a los Cuerpos de Seguridad y Vigilancia y al mismo tiempo a los dos expresados funcionarios, de cuyo proceder publicamos en su día la opinión que nos mereció.

El recuerdo consiste en dos planchas de oro y plata, colocadas en un fondo de peluche y en marco de roble, y en las que, después del nombre y cargos de los Sres. Martínez Campos y Guillón, aparece la siguiente inscripción: «Como recuerdo de afectuoso cariño por el acto de valor realizado al conducir al campamento de Carabanchel los explosivos el día 25 de mayo de 1910.»

También les fueron entregados dos magníficos álbums de piel de Rusia con las firmas de todos los funcionarios de ambos Cuerpos.

KERMESSE DEL CENTRO

La Junta directiva de la Sociedad Benéfica del distrito del Centro y antigua de la Audiencia, correspondiendo al favor del público, que llena todas las noches el amplio solar de la calle de Atocha, 60, donde se celebra su kermesse anual, ha acordado aumentar el número de funciones, organizando seis ordinarias, con profusión de regalos, para los días 3, 9, 10, 16, y 17 del mes actual, verificándose en esta última noche el sorteo de la rifa especial.

También prepara dos funciones extraordinarias, una para el día 7, con tres concursos de belleza, peinados y mantones de Manila, y otra el día 12, a las seis de la tarde, matiné infantil, en la que todas las papeletas de tómbola resultarán premiadas con artísticos juguetes, se darán premios al niño y niña mejor vestidos y a los que mejor bailen, y se rifará un cordero.

El día 5 se dará velada especial para los socios y sus familias.

AVISO IMPORTANTE

A LOS SUSCRIPTORES de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en Madrid que se trasladan durante el verano a cualquier punto de España, continuaremos sirviéndoles el periódico sin aumento de precio; pero para ello es condición indispensable el pago anticipado de tres meses por lo menos.

Rogamos a todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto adonde se trasladan, sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

TOROS CORRIDA EXTRAORDINARIA

La entrada es buena; los toros, de Trespalacios.

PRIMERO

«Airosos», ensabanos y de buena presencia. Aunque sale que parece dispuesto a todo, a juzgar por lo decidido que llega hasta los tableros, rematando en los primeros capotazos, luego nos resulta un infundioso, que ni hace caso de Machaco ni de todos los que queremos que se porte como un toro decente.

Por fin, resulta que tiene poder y hasta alguna codicia, tomando cinco puyazos, matando un caballo y dando alguna que otra voltereta buena.

Pastor actuó oportunamente en un quite a Zurito.

Blanquet y Cantimplas banderillean bien, sobre todo el valenciano, que está que asusta de valiente.

Machaquito, muy valiente y muy decidido, muletea, metiendo en los pitones del toro la muleta, el cuerpo, el tipo y toda su afición.

Y hay que ver que el toro es un mal ángel, que no para y que achucha más que un dolor, estando Rafael como si empezara la carrera y tuviera que hacerse cartel.

Gogida de Machaquito.

Se mete con un volapié colosal, saliendo enganchado por el pecho y con la chaquetilla rota.

El toro cae patas arriba, sin puntilla, y Machaco oye una estruendosa ovación, con prendas de vestir.

Y todo lo que ustedes quieran! ¿Hablaban ustedes de Frascuelo?

SEGUNDO

«Rompelanzas», ensabanos y de buen tipo. Sigue la ovación delirante a Rafael, mientras torea bastante apurado Pastor.

El toro es voluntarioso, y toma cinco varas por dos jacos.

Rafael es reconocido entre barreras, y se ve que tiene un puntazo corrido en el lado izquierdo del pecho.

Por su pie pasa a la enfermería. En el segundo tercio hay un par bueno de Morenito de Valencia, y dos aceptables de Aranguito.

Pastor hace una faena de muleta sobria y suficiente, para dar una estocada entera, entrando bien, doblando la cintura, y saliendo el toro muerto de la mano del madrileño.

Ovación. Hay vuelta al ruedo.

TERCERO

«Azucito», jaborero y bien puesto. Pongan ustedes unas verónicas superiores de Regaterín, que valen muchas palmas.

Al primer puyazo el bicho vuelve la cara y es condenado al fuego.

¡Vaya una suerte, Regaterín! Conejito y Palomino se encargan de los toros, estando valientes los chicos.

Regaterín sale a entenderse con el bucy, que achucha y tira cada cornada que asusta. Antonio, con demasiadas ayudas de peones, sólo trata de alfiarlo, aguantando valiente varias coladas.

Se mete guapamente, llegando hasta el pelo y resultándole la estocada contraria.

En una arrancada el bicho engancha a Regaterín por un muslo, volteándole.

Sobre tablas entra con una buena que mata. Muchas y merecidas palmas.

Antonio da también la vuelta al ruedo.

CUARTO

«Caracielo», negro y apañadito de tipo. Está pronto para los capotes y para los piqueros, dejándose pinchar cinco veces, bien algunas de Zurito.

Coge los palos Rafael y se los ofrece a sus compañeros, entablándose una discusión sobre el orden en que deben banderillar y qué peones deben intervenir.

Por fin se arregla, y entra Pastor con un par regular, sigue Regaterín con uno desigual y termina Machaco con uno bueno.

Palmas a la voluntad. Rafael torea de muleta a dos dedos de los pitones, dando algunos pases buenos de verdad y de ley.

Un pinchazo bien señalado y una casi entera, que mata sin puntilla. Otra ovación.

QUINTO

«Dormido» y completamente blanco. Pastor da dos verónicas buenas y a la tercera es achuchado.

Con bastante lio se lleva el primer tercio, en el que hay cuatro puyazos, todos malos.

Pepín y Morenito banderillean bien, oyendo palmas.

Pastor da cuatro pases buenos, jugando bien los brazos y parado; luego otros cuantos menos lucidos y una entera, cayendo Vicente al impulso, pero entrando bien.

El estoque queda pasado; lo saca con una banderilla e intenta el descabello, doblando el toro. Muchas palmas.

SEXTO

«Boticarios», negro, flacucho y andando mal de las patas traseras.

Sigue la ovación a Pastor. El público protesta del defecto de las patas.

Además es manso ó cosa por el estilo. Cogiendo y todo toma cuatro puyazos por tres jacos.

Con los palos queda superiormente el Sorro; también Palomino puso un buen par. Regaterín torea aguantando valiente algunas tarascadas del bicho, que está de cuidado.

Termina con media estocada y una entera desprendida.

B.

Parte facultativa.

«Durante la lidia del primer toro ha ingresado en esta enfermería Rafael González (Machaquito) con un varazo en la región pectoral derecha; lesión que no le impide continuar la lidia.»

EN TETUAN

Seis novillos de Antonio Arribas. Espadas: Pulguita, Guerrilla y Casimiro Prieto (nuevo en estos andurriales).

Hay buena entrada a la sombra y floja al sol. (En esta parte de la Plaza huele a chamsquina.) ¡Si hará calor!

Primero.—Cárdeno oscuro, cortito de pitones y menudo de cuerpo.

Pulguita se adorna toreando, y le aplauden.

El bichejo toma cinco varas con voluntad, y oye palmas los piqueros, que son Alcaláino y Avia.

Castillito y Champaná banderillean brevemente.

Pulguita pasa poco y tranquilo, pues el toro es un borrego. Se tira, y agarra una caída y perpendicular.

Se tira otra vez, y coloca otra caída, perdiendo los avios en el viaje.

Intenta descabellar, y no atina. Repite la operación por tres veces, y no atina. A la quinta, atina.

No adelantamos nada, señor de Pulguita. Hay pitos.

Segundo.—Negro, meano, gordito, tipo finito y muy bonito.

Cumple en varas, quedando Alcaláino bien en una vara y todo lo contrario en otra.

Vemos una porción de vulgaridades en la suerte de los rehiletes, a cargo de Sastre y Váena.

El bicho se cae de debilidad algunas veces, y me presumo que consiste en un mal puyazo que recibí.

Guerrilla muletea poco y sin lucimiento, y aprovechando, coloca una hasta la mano, contraria, que mata en seguida.

Palmas. Tercero.—Jaborero sucio. ¡Cochino! ¿Y para eso es jaborero?

Se arranca derecho a los piqueros, y toma así cuatro varas, tumbando dos veces y matando un jaco.

El debutante está muy azorado, y sale comprometido cuando torea.

Darío y Madrileño banderillean, quedando mejor el segundo.

Y vamos con el del debut.

Prieto pasa sereno y valiente, y oye olés de la concurrencia.

Cuadrá, lla y se tira valiente, y agarra una en lo alto con su mija de travesía.

Descabella a la cuarta, y oye muchas palmas, dando la vuelta al ruedo.

Cuarto.—Cárdeno oscuro, bragao, bastó y con dos cuernos.

El toro hace ¡fu! a los jinetes y salta la valla cuantas veces le viene en gana.

Por menos de un milímetro se libra del tostoneo a la española.

Champaná y Castillo banderillean; mejor el primero.

Pulguita lucha con el bicho, que «se juye». Pincha levemente. Repite más levemente todavía.

Entra otra vez, saliendo cogido de la percha, y para herir tan levemente como antes.

Luego mete una caída y tendida en el lado contrario, con la que dobla.

El puntillero Casarés, a la primera. Pitos al espada.

Quinto.—Cárdeno listón y meano, y de pocas chichas.

Entra tardo a los jacos; pero cumple, y siempre es un tanto. Deja un jaco en la arena, difunto.

Segundo tercio, cero bajo cero.

Guerrilla torea de muleta con cierta desconfianza. ¿Por qué, si el bicho es una ballusa?

Entra y arrea un sopapo contrario y caído. Descabelló y defunción.

Sexto.—Negro, bragao, careto, buen tipo, fino de púas y de poquitos kilos.

Voluntarioso con los picadores, da lugar a que los espadas hagan falsetillas en los quites.

En banderillas vemos atrocidades. Ponen al bicho hecho una verba.

Final. Casimiro Prieto acaba la corrida con una faena algo embarrullada, pero valiente, y en la que abundan toda clase de pases, y tirándose bien, agarra una perpendicular, viéndose la punta del pincho por debajo de una pata.

Repite con una pasada, que mata. CAMACHO.

ACEITES REFINADOS CRUZ ROJA

De Brieu y C., Alcañiz. Pureza garantizada.

EXPANSIÓN COMERCIAL

En Bélgica, con domicilio en Lieja, se ha fundado una importante Sociedad, destinada exclusivamente a favorecer la extensión de las relaciones económicas y sociales entre Bélgica, España y América latinas y a difundir el estudio del español en aquella nación.

Se denomina el nuevo organismo de expansión comercial Société d'expansion belge vers l'Espagne et l'Amérique latine, y está dividido en dos Secciones: económica y literaria, siendo obligatorio en esta última el empleo de nuestro idioma.

El Comité de patronato de la Sociedad lo forman distinguidas personalidades, y entre los miembros protectores figuran el ministro de los Estados Unidos del Brasil y el cónsul de España en Bruselas, el ministro plenipotenciario de Bélgica, nuestro compañero en la Prensa D. Francisco Carvajal y Martín y casi todo el Cuerpo diplomático y consular acreditado en Bélgica.

En atención a los patrióticos fines que persigue aquella altruista Sociedad, y que en primer término benefician a España, que tanto necesita expansionar su comercio y dar a conocer su industria, cabe esperar que sea acogida con simpatía su fundación y que habrán de prestarse su concurso las entidades económicas de nuestra patria.

La curación del estómago es un hecho usando las pastillas Jeba. Venta en farmacias y droguerías. Depósito, Caballero de Gracia, 11, Dr. Alcobilla.

CONGRESOS MEDICOS

De enfermedades profesionales

En 1906 se reunió en Milán el primer Congreso Internacional de Enfermedades Profesionales, cuyo éxito se confirmó brillantemente.

Al terminar este Congreso, la Comisión permanente internacional para el estudio de las enfermedades profesionales decidió celebrar un segundo, que habría de reunirse en Bruselas en el curso del año 1910.

Con el objeto de cumplir esta resolución, se han constituido en Bélgica una Comisión de patronato y un Comité de organización. La duración del Congreso se ha fijado definitivamente del 10 al 14 de septiembre próximo, y las sesiones se verificarán en los locales de la Exposición Universal.

El segundo Congreso Internacional de Enfermedades Profesionales tendrá un carácter estrictamente científico. Sin embargo, dentro de los límites de esta restricción, el Reglamento permite la exposición más amplia de las diferentes opiniones sobre los puntos principales de la patología del trabajo.

Entre las cuestiones sometidas a la consideración del Congreso, surge, en primer lugar, la de las enfermedades profesionales consideradas en sus relaciones con los accidentes del trabajo. Varios países han legislado ya sobre este asunto; en otros se han presentado proyectos de ley; en todas partes, en fin, se ha impuesto el estudio profundo de una legislación sobre la materia; pero las dificultades de este estudio son numerosas, variadas, considerables, y será necesario, para resolverlas, asociar a la ciencia de los juristas y economistas la experiencia y el saber de los médicos.

Los otros asuntos de discusión son igualmente de gran alcance. La organización de los servicios médicos para los trabajadores industriales, la lucha contra la anquilostomiasis, la cuestión de nistagnos en las minas de hulla, la profilaxia en los trabajos en grandes cajas, en fin, las intoxicaciones profesionales, siempre de actualidad, merecen ser estudiadas en conjunto, con objeto de hacer patentes los hechos observados y sacar de ellos las conclusiones aplicables a la práctica.

El Comité español se compone de las personalidades que siguen:

Presidente, doctor D. Francisco de Cortezarena y Aldevo, ex director general de Sanidad y consejero actual, ex senador del reino, ex catedrático de Medicina, académico, presidente de la Asociación Española de Cirugía.

Vicepresidentes: doctor D. Eloy Bejarano y Sánchez, inspector general de Sanidad interior, consejero de Instrucción pública, académico, y doctor D. Manuel Martín Salazar, inspector general de Sanidad exterior, ex médico de Sanidad Militar, académico.

Secretario, doctor D. José Ubeda y Coarreal, consejero de Sanidad, médico, farmacéutico de Sanidad Militar.

Adjunto, doctor D. Agustín Van Baunberghen, médico de Sanidad Militar.

Vocales: doctor D. Manuel Alonso Sañudo, ex inspector general de Sanidad exterior, catedrático de Medicina, académico; doctor don Eugenio Gutiérrez y González, conde de San Diego, director del Instituto de Medicina Operativa, médico de Cámara de SS. MM., consejero de Sanidad, académico; doctor don Antonio Simonena y Zabalegui, catedrático de Medicina, senador del reino; D. Luis Guedea y Calvo, catedrático de Medicina, académico, ex diputado a Cortes; D. José Codina y Castellví, médico de número del Hospital Provincial, académico, director del Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso; D. José Ortiz de la Torre, médico de número del Hospital Provincial, médico jefe de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte; D. Vicente Llorente y Matos, director del Instituto Microbiológico de Suroterapia y Antirrábico, médico de la Real Casa, ex diputado a Cortes; D. Perfecto María Clemenin, ingeniero, inspector general de Minas; D. Mariano Belmás, arquitecto, secretario general de la Sociedad Española de Higiene, ex senador del reino; D. Joaquín Berruero, consejero de Sanidad, visitador general de la Beneficencia general, decano del Hospital de la Princesa; D. Enrique Varela y Seijas, médico jefe de la Compañía de Ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alicante; D. Ramón Ezquerro y Baig, médico de número del Hospital de la Princesa; D. Rafael Valle y Aldabale, médico de número del Hospital Provincial; D. Antonio Sonié, ingeniero de Caminos; D. Ambrosio Rodríguez y Rodríguez, publicista, médico; D. Francisco Vallina, médico, inspector provincial de Trabajo en Madrid; D. Angel Basconi, ingeniero de Minas, subdirector general de Agricultura; D. Rafael Vélaz de Medrano, ingeniero agrónomo, inspector regional del Trabajo; D. Enrique Salcedo y Ginestral, socio corresponsal de las Reales Academias de Medicina de Madrid, Barcelona y Valencia, publicista; D. Bernabé Malo de Poveda, secretario de la Junta central de la Asociación Antituberculosa Española; D. Rafael Ulecia y Cardona, fundador del primer Consultorio de niños de pecho, director de la Revista de Medicina y Cirugía Prácticas; D. Fernando Calatravejo y Valladares, periodista; D. Ramón Serret y Comín, del Instituto de Suroterapia, Vacunación y Bacteriología de Alfonso XIII, director de El Siglo Médico, y D. José Eleicegui y López, publicista, médico director de aguas minerales.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

pras de los artículos de primera necesidad, que son siempre de calidad inmejorable, para poder terminar la temporada, sin elevar los precios, hasta la nueva cosecha.

Las judías del Barco, elegidas, que en plaza se venden a 60 céntimos, en la Cooperativa a 80 el kilo; las de 80, a 75; los garbanos de 1,75 pesetas, a 1,30; los de 1,50, a 1,20; los de 1,20, a 1,10; los de 1,10, a una peseta; y los de una peseta a 0,90 el kilo.

En conservas de frutas y pescados; en vinos generosos y liciores, y en todos los generos, también ofrece la Cooperativa grandes ventajas sobre los demás establecimientos.

Los aceites de la Laguna y Montoro, de calidad inmejorable, se venden a 17 pesetas arroba, y en plaza a 18. La venta de este artículo se ha elevado este año a unas 4.000 arrobas; lo que demuestra que la Cooperativa adquiere las mejores clases, y las vende a precios más económicos.

Debemos recordar a los socios consumidores que pasan el verano fuera de Madrid, que la Cooperativa de la Prensa les servirá los pedidos a los precios corrientes de catálogo, encargándose de facturarlos, sin cobrar nada por el embalaje y porte a la estación.

Pídanse el nuevo catálogo en la Cooperativa (Libertad, 13).

Nuestro tributo al extranjero

Es casi increíble que este país, tan rico en aguas minerales, importe anualmente cantidades fabulosas de esta clase de aguas. De las ácidos-bicarbonato-sódico-líticas tenemos el verdadero PROTOTIPO en las renombradas Aguas de Cabreiró, y aun importamos aguas similares del extranjero! Depósito: Arenal, 1, segundo.

LOS TEATROS

ESTRENOS

«EL MESON DE LA ALEGRÍA»

Novedades.—No todo han de ser fracasos. Después del estreno de la obra Pot-Pouri, que no fué del agrado del público, la Empresa de este teatro necesitaba un éxito, y anoche tropezó con la obra descada.

López Monis, el aplaudido autor que ha unas noches obtuvo un éxito grande en el teatro de Eslava con su obra El que paga descansa, volvió anoche a triunfar en el teatro de la calle de Toledo.

El mesón de la Alegria, que es como se titula la nueva obra, es un melodrama con todas las de la ley. El hijo abandonado, el crimen, los presidiarios escapados del penal el alma de Dios, el traidor, el tiro, etc., etc.

Claro está que con todo esto se puede fracasar; pero López Monis, que conoce el teatro, supo interesar al público desde las primeras escenas, haciéndonos reír y llorar a mismo tiempo.

Obra es El mesón de la Alegria que ha de dar muchas pesetas a autores y Empresa.

El maestro San Felipe ha compuesto una partitura inspiradísima y original, de la que sobresalen dos números preciosos, que el público aplaudió con entusiasmo: una romanza y un dúo.

Los autores tuvieron que presentarse en escena infinidad de veces durante la representación y al final de todos los cuadros.

En la interpretación se distinguieron la señorita Albers, que cantó muy bien la romanza, y los Sres. Sola, Romero, Miranda, Iglesias y Pamplona.

La notable tiple cómica Srta. Lacalle, artista de gran talento, ha aceptado, no sé por qué razón, un embolado, que muy bien pudieron haberse dado a Carmen Revilla, por ejemplo, que en estos papellitos en que casi no tiene que hablar, está discreteta.

La Srta. Lacalle defendió su papel admirablemente, y, gracias a su talento, se hizo aplaudir.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

Resumen: que en Novedades hay Meses de la Alegria para un rato.

TEATRO DE PRUEBA

En el Príncipe Alfonso se celebró anoche la primera función de la serie que ha de constituir el "Teatro de prueba", organizado por la Sociedad llamada "de autores noveles".

Otro día hablará de alguna extensión de estos autores noveles y de sus propósitos. Hoy me limito a consignar el resultado de la función inaugural del "Teatro de prueba".

Había anunciado cuatro estrenos y se suspendió uno. Los otros tres fueron los de dos comedias, "Amor que triunfa" y "El coche de gloria", ambas en un acto, y el del juguete cómico "Cada loco con su parte".

El público del Príncipe Alfonso estaba compuesto exclusivamente, a juzgar por las señas, de parientes, amigos y consocios de los autores. Así se explica que para las tres obras hubiera nutridas salvas de aplausos, siendo las tres de una insignificancia evidente. Los autores ocultaron sus nombres, porque así lo disponen los Estatutos.

Yo no extraño que hayan podido ser rechazadas comedias tales en los teatros serios. Ciertamente es que a veces se representan otras que no tienen nada que envidiarlas; pero me parece indeseable que el arte dramático nada hubiera ido perdiendo con que las tres piezas de anoche siguieran siendo inéditas. Revelan inexperiencia absoluta.

Los autores noveles, por el mero hecho de ser noveles, tienen mi simpatía. Son jóvenes de buena fe, con legítimos anhelos de triunfo y con nobles afanes de lucha. No quieren dedicarse a la "sicalipsis", ni a las obras en que pone más el estenógrafo que el escritor; prefieren consagrarse de lleno a la literatura.

Pero... ¡maldito perol!—ser autores noveles no significa no haber estrenado, sino tener algo nuevo que decir. Si se inspiran los noveles para otras funciones en propósito artístico, si quieren producir o apadrinar obras que, por su audacia o por su novedad, no hayan sido admitidas por los empresarios, ó no puedan serlo fácilmente, ó obras que fueran rechazadas a pesar de tener un mérito extraordinario, entonces la labor de los autores noveles merecerá ser firmemente apoyada y el llamado "teatro de prueba" podrá ser de alguna utilidad. Pero si de lo que se tratara fuera únicamente de reunirse algunos señores para que les aplaudan los amigos y para hacer públicas las producciones que, por ser medianas, es indiferente que los empresarios las rechacen ó no, en este caso no se probará nada, pues no es lo mismo estrenar en familia que en un teatro formal, ni ese "Teatro de prueba", en fin, será "de prueba", nada más que para el espectador.

Yo siento no fisonjear por esta vez la vanidad de los autores noveles; pero entre ellos hay jóvenes de indudable talento y espero que no me guardarán rencor por mis modestas y leales observaciones.

¡Ojalá las atiendan! Eso iremos ganando todos empezando por ellos mismos.

Debe intentarse descubrir autores nuevos que fragan algo verdaderamente nuevo, ó nuevo, por lo menos, de un modo relativo, y no de sostener una Asociación formada por jóvenes impacientes con el propósito único de disputar a los autores mediocres, favorecidos por la casualidad, el privilegio de ganar mucho dinero con poco trabajo.

CARAMANCHEL

NOTICIAS GENERALES

Con gran solemnidad se celebró ayer en el artístico templo de San Francisco el Grande el enlace de la Srta. Luisa Guri con el distinguido letrado D. Tomás Palazuelo.

Apadrinará a los novios la madre de la novia doña Luisa Mayorga y el rico industrial de esta corte D. Demetrio Palazuelo, padre del novio. Actuarán de testigos D. Juan Rano, D. Ginés Pereantón, D. Bernardo Pagés, D. José Martí Prats, D. José Abril Ochoa, D. Demetrio Palazuelo (hijo) y don Juan Landaluze.

El padre Capelna, con su habitual maestría en el arte del bien decir, pronunció una elocuente y sentida plática, que fué escuchada religiosamente por todos los invitados; éstos fueron muchos, y entre ellos recordamos a los señores de Padrós, Landaluze, Alvaro de Blas, Novillo, Frast, Fernando Fe, Manuel de las Heras, Nogales, Breu, Boceta, Cantos, Sáiz de Carlos, Vendrell, Díaz Alvarez, los distinguidos concejales del Ayuntamiento de Madrid González Alberdi y González Hoyos, y muchos más que no recordamos.

Después del almuerzo, que se sirvió en Paraisiana, marcháronse los novios en automóvil a La Peraleda, hermosa finca propiedad del padre del novio. Después saldrán para el extranjero.

Desearios al feliz matrimonio muchas prosperidades en su nuevo estado.

La Soledad. Desengaño, 10. Servica. fúnebres

El próximo miércoles, a las diez de la noche, se celebrará en el Circolo de la Unión Mercantil una reunión de Sindicatos de los gremios de esta capital, para acordar la actitud que deba observar la industria y el comercio en el problema de las Asociaciones religiosas.

Los hermanos de la convocatoria, que se repartirá individualmente si el breve plazo de tiempo lo permite, ruegan a todos los señores síndicos su asistencia.

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús se verificó ayer la boda de nuestro distinguido amigo D. José María de Antonio Becerri, escribano del distrito de Chamberí, con la bella y distinguida señorita doña Amalia Morales y Caso.

Apadrinaron a los contrayentes doña Rosa Caso, tía de la novia, y D. Antonio Becerri, primo hermano del novio, firmando como testigos los señores marqués de Cerralbo, doctor Blanqui Cortaria, Cortinas y Covisa, que iba en representación del Colegio de Escribanos de Madrid.

Los recién casados han salido para el extranjero, donde pasarán la luna de miel, que los deseamos sea interminable.

A consecuencia de la solicitud dirigida a Su

Majestad el Rey por el gobernador civil de Valencia, D. Joaquín Moreno, ha sido propuesto al ministro de la Guerra por la Dirección de la Institución Benéfico-Escolar de Huérfanos para ocupar una plaza de gracia, como alumno interno en el Colegio de Boix, de Valencia, el niño de diez años, huérfano de padre y de madre, hijo del teniente del Cuerpo de Seguridad D. Juan Eusebio, muerto en aquella capital en actos del servicio, en mayo último.

Merecen plácemes cuantas personalidades se han interesado por el porvenir del desgraciado huérfano, la Institución que le protege y el director del Colegio, D. Esteban Estevan, propietario de la colonia escolar de Rocafort, en la que ha sido ya aceptado el mencionado niño.

Después de penosa enfermedad, ha fallecido en Madrid doña Rosa Martínez, madre de nuestro querido compañero en la Prensa don Miguel Sawa, al cual acompañamos muy afectuosamente en su gran dolor.

El entierro se verificará mañana por la tarde.

El notable maestro compositor de Pontevedra D. Damián López Sánchez, ha escrito un bonito pasodoble para piano, titulado "Besada", y dedicado al ex ministro Sr. González Besada.

El ministro de Instrucción pública, señor Burell, ha nombrado delegado regio del teatro Real, en la vacante por defunción del marqués de Távora, al senador vitalicio y antiguo oficial de la Escolta Real D. Víctor Dulce y Antón de Garay, conde de Garay, asiduo concurrente al regio cólico y entusiasta aficionado a la música.

VIDA LOCAL

JUNTAS GENEPALES

Credito Comunal Agrícola y Marítimo del Reino de España, 10 julio, Príncipe, 14.

Tranvía de Madrid a Colmenar Viejo y Ramal a Chamartín de la Rosa, 23 julio, Goya, 19.

SUCESOS DEL DIA

Escándalo.

En la plaza de las Salesas se produjo ayer tarde un formidable escándalo por algunos de los viajeros que iban en un tranvía de los llamados "Cangrejos", procedente del paseo de Rosales.

Los aludidos alborotadores protestaban de que el cobrador les exigiese el precio del billete desde dicho paseo hasta la calle de Cedaceros, y desde aquí comenzase el recorrido especial para la Plaza de Toros, con precio distinto.

El cobrador sudaba tinta para demostrar que el servicio especial a la Plaza comenzaba en la calle de Cedaceros; los protestantes ponían el grito en el cielo y las protestas más altas aún que los gritos, y durante largo rato, el barullo y la confusión hicieron temer un final desastroso.

Por fortuna, la intervención oportuna de una pareja del Cuerpo de Seguridad puso fin al conflicto, y uno de los viajeros protestantes fué detenido y llevado a la Comisaría, prosiguiendo el tranvía su interrumpido viaje.

Caida de un caballo.

Antonio Saavedra estaba paseando un caballo esta tarde por la calle de Sandoval, cabalgando sobre el noble bruto.

Este, que no debía ser tan noble como se supone generalmente a los de su especie, arrojó al jinete al suelo, produciéndosele Antonio, a consecuencia de la caída, varias heridas y contusiones en la cara y en la cabeza.

En grave estado pasó el pobre hombre al Hospital de la Princesa.

Por ver los becerros.

Leocina Soriano Fernández vela esta mañana la becerrada de los camareros, y atralda por los accidentes de la lidia, desolado de mirar hacia el sitio donde tenía colgado un mantón de crespón de algún valor.

Al ir a mirar dicha prenda, hallóse con la sorpresa de que había desaparecido, ignorando quién fuese el autor de la sustracción.

Maletín olvidado.

Los agentes de Policía de servicio en la estación del Norte hallaron sobre un banco, después de la salida del correo de Galicia, un maletín.

El primer cuidado de los agentes fué saber lo que contenía, ante el temor de que pudiera encerrar restos humanos ó cualquiera de esas cosas que a veces abandonan los que temen a la Justicia.

Llevado a la Secretaría de la propia estación, se procedió a reconocerlo interiormente, y la sorpresa de todos fué inmensa al encontrarse con 20.000 pesetas en metálico y valores.

Momentos después el telégrafo se encargaba de decir quién era el dueño del misterioso maletín, pues desde Segovia se recibía un parte del ingeniero de la Compañía, señor Elguera, reclamándole.

En el Retiro.

En el pabellón fotográfico de la Exposición del Retiro y Parque de espectáculos se inició ayer tarde un pequeño incendio, que careció de importancia.

Fuó sofocado en el acto por el personal de la casa, antes de que llegara el servicio de incendios.

Contra un hermano.

La vecina de la calle de Toledo, 116, María López Moreno, ha presentado una denuncia contra su hermano José, acusándole de haberle sustraído dos pares de pendientes.

Caida.

Por haberse caído en la Glorieta de Atocha, tuvo que ser conducido a la Casa de Socorro del distrito del Hospital el transeun-

te José García Romero, quien resultó con lesiones de pronóstico reservado.

En los celumpios.

Uno de los celumpios colocados en la calle de la Fe dió un golpe en la cabeza a Antonio González Aleja, produciéndole una herida de alguna consideración.

Otra sustracción.

También a Jorge Foss, de Dinamarca, le quitaron el reloj en la calle del Duque de Alba; ignorándose quién es el ladrón.

Muertes repentinas

Se registraron ayer dos: una en la calle de Embajadores, 97, siendo la víctima José Cano Serna, y otra en la casa de huéspedes núm. 12 de la calle de Barcelona, siendo el difunto D. Pío Martínez Zazurca.

BOMBITA, OPERADO

Ayer tarde se ha recibido en Madrid un telegrama referente al estado de Ricardo Torres.

En él se dice: «Levantada cura, amputado dedo pequeño. Resto mano muy bien.»

Esto hace suponer que la operación se ha llevado a cabo y que Ricardo sigue en buen estado.

Ultima hora

Elecciones parciales.

SAN SEBASTIAN. (Domingo, noche.) En Vergara se verificó la elección parcial en un colegio, que fué anulada en las últimas elecciones municipales.

Triunfaron dos carlistas y un católico independiente.

Las elecciones han motivado una reyerta entre varios individuos, de la que resultaron heridos Salvador Barrenechea y Juan Belogui.

Efectuáronse varias detenciones.

LAS MANIFESTACIONES

Calma completa.

VALENCIA. (Domingo, noche.) A la una de la tarde se retiró la benemérita y fuerza de Seguridad, colocándose en el paseo parte de aquella y la otra retiróse al cuartel, siempre en expectativa de lo que pudiera ocurrir.

Los Juzgados también prestaban guardia todos.

La precaución resultó innecesaria.

El gobernador ha teleografiado al presidente del Consejo de Ministros que los actos celebrados hoy han transcurrido sin novedad, transcribiendo las conclusiones.

La opinión aplaude la sensatez de los republicanos y el acierto de las medidas adoptadas por el gobernador.

En los pueblos.

En los trenes de la noche llegaron muchos de los oradores que habían salido con objeto de asistir a los mítines de los pueblos.

Como se han celebrado por la tarde, todavía no se tienen detalles de todos ellos.

En Chiva se verificó la manifestación, presidiéndola el alcalde.

El Ayuntamiento se adhirió al acto.

Noticias de los distritos.

VALENCIA. (Domingo, noche.) En el Gobierno civil se han recibido telegramas de los alcaldes de Chelva, Gandia, Alcira, Játiba, Liria, Utiel, Carlet, Catarroja, Sueca, Tabernes de Valldigna, Enquera, Sagunto, Alberique y Chiva, dando cuenta de que se habían verificado de un modo ordenadísimo los mítines, seguidos de manifestación en adhesión a la política anticlerical del Gobierno.

Muchos Ayuntamientos han teleografiado también directamente al Sr. Canalejas en el mismo sentido.

En Valladolid.

VALLADOLID. (Domingo, noche.) Se ha celebrado la manifestación anticlerical, concurriendo a ella republicanos, socialistas, alistas y canalejistas.

Se calcula en ocho mil el número de los manifestantes.

En las calles recorridas por la manifestación se habían congregado muchos curiosos. Durante la manifestación han menudeado los vivos y muertas.

Los elementos radicales han dado vivos a la república.

Eran las seis de la tarde cuando la manifestación salía del Campo Grande.

Al llegar al Gobierno Civil se ha detenido, subiéndole el alcalde, el presidente de la Diputación y varios concejales alistas a felicitar al gobernador.

Los manifestantes han cantado la Marsellesa frente al Gobierno Civil, repitiendo los vivos a la libertad, la democracia y la república y los muertas al clericalismo.

A las siete y cuarto se ha disuelto la manifestación.

El orden ha sido completo.

NOTICIAS OFICIALES

En las primeras horas de la madrugada recibió el subsecretario de la Gobernación a los periodistas.

El Sr. Fernández Latorre manifestó que, durante toda la tarde y noche, se habían recibido numerosos telegramas dando cuenta de mítines y manifestaciones en provincias de adhesión a la política del Gobierno en materia religiosa y otros haciéndose eco de manifestaciones de protesta contra esa misma política.

La nota predominante ha sido de sensatez, pues en aquellas localidades en que se han celebrado a la misma hora manifestaciones de distinta índole, no se ha registrado colisión alguna, ni siquiera el menor acto de hostilidad por parte de nadie.

En muchos de los telegramas que el Gobierno ha recibido aprobando su conducta se acojen alabanzas para el Rey, por la actitud en que se le supone respecto de la cuestión religiosa.

El Sr. Canalejas estuvo anoche en Gober-

nación informándose de cuantos telegramas se habían recibido de provincias.

Anoche eran numerosísimas las felicitaciones que llevaba recibidas el Presidente del Consejo.

EXTRANJERO

Japón y Corea.

LONDRES. Un despacho de Tokio dice que el general Teraontsi, ministro de la Guerra del Japón, se trasladará a Seul a mediados de este mes.

Apenas llegue a la capital coreana el general Teraontsi, el Emperador de Corea publicará un edicto, encargando al Japón de la Policía del país.

Esta noticia se considera en los círculos diplomáticos como el primer paso para la anexión de Corea al Japón.

Nueva catedral católica.

LONDRES. Con toda solemnidad se ha celebrado la fiesta inaugural de la nueva Catedral católica de Westminster.

El altar mayor fué consagrado por el arzobispo de Westminster, monseñor Burne, y los otros trece altares, por otros obispos.

Nutrida muchedumbre presenció el paso de la procesión.

Se ha recibido un telegrama de Su Santidad, congratulándose del suceso.

MUERTE DE WACHTER

BETHENY. Durante la fiesta de aviación inaugurada esta mañana, el aviador Wachter, que efectuaba un vuelo a gran altura, sufrió una avería en el aeroplano y cayó desde una elevación de 200 metros, quedando muerto en el acto.

El accidente.

BETHENY. Un guardia que se hallaba cerca del poste donde ocurrió la desgracia refiere que el aviador acababa de evolucionar por encima del poste, cuando súbitamente oyó una fuerte detonación; alzó entonces la cabeza y vió que una de las alas del aeroplano se doblaba y caía rápidamente el aparato.

Créese, pues, que la desgracia ha sido producida por la rotura de los hilos tensores.

La víctima.

El aviador Wachter tenía treinta años y era jefe piloto de la Compañía constructora "Antoinette".

El cadáver de Wachter, completamente destruido por la caída, fué trasladado a la ambulancia que en el aeródromo había instalado la Cruz Roja.

La esposa del infortunado aviador y una hija de cinco años se hallaban en el aeródromo y presenciaron la caída.

El muerto hallábase emparentado con el Sr. Levavasseur, director de la Compañía "Antoinette".

Otros accidentes.

Poco tiempo después del accidente ocurrido a Wachter, los aviadores Breguet y Tardard destruyeron completamente sus aparatos por bajar con demasiada prisa, resultando ellos ilesos.

Boletín religioso del día 4

Santos del día 4 de julio.—Santos Oseas y Ageo, profetas; Santos Flaviano, Elias, Uldarico y Beato Gaspar Bono, confesores; San Laureano, arzobispo, y los santos mártires Teodoro, Inocencio y Sebastián.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Descalzas, y continúa la solemne novena a Nuestra Señora del Milagro, predicando por la tarde, a las seis, el padre Apolinario Pérez.

En el Cristo de la Salud, los cultos, como todos los lunes.

La misa y oficio son de San Juan Damasceno.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Dolores en los Servitas, Arrepentidas, Caballero de Gracia, Cristo de la Salud, San Luis, San Sebastián, Santa Teresa, San Justo, Carmen, Santa Cruz y Santa Bárbara.

Espíritu Santo.—Adoración nocturna. Turno: San Miguel de los Santos.

Espectáculos del día 4

APOLO.—7,15.—El club de las solteras.—Bohemios.—La verbena de la Paloma.

GRAN TEATRO.—7,30.—Certamen nacional.—El poeta de la vida y El país de las hadas.

NOVEDADES.—7.—El mesón de la alegría y Hermanos Palacios.—El tío Cachabo.—Maravillas del progreso.—El mesón de la alegría y Hermanos Palacios.

RECREO DE CHAMBERÍ.—De 8 a 12,30 cinematógrafo al aire libre, tobogán, banda de música, bar, cervicería y otras atracciones. Entrada permanente.

PARQUE DE MADRID. (Zona de recreos).—9,30.—Concierto por la banda del regimiento de León. Cinematógrafo.

Entrada, 30 céntimos. Los niños, gratis.

EXPOSICION DEL RETIRO.—(Calle de Alfonso XII).—Por la noche gran concierto por la banda de Covadonga. Carrousel patinense, tobogán aéreo sobre el lago, teatro infantil, ferrocarril en miniatura (el tren de los niños), tiro al blanco, fotografía artística, tómbola, automóvil, barca y otros recreos.

Entrada al Parque, 30 céntimos. Por las tardes, gratis, funcionando todos los recreos.

AL CAPRICHIO JUAN PADROS

Fin de temporada.—Trajes de foulard, piqué, chantung, blusas chinas, fajas y artículos para viaje, campo y playa.—Pídanse detalles.

JAUUECAS DOLOR DE CABEZA

SE CALMAN EN EL ACTO con Valerina Menreal, más eficaz que la aspirina ó la bismuta. Una ó 2 pastillas con Fuencañal, 42; Arenal, 2.—Barcelona, Urriach, Vidal y Rivas.—Sevilla, El Globo, Laraña, 4

Avisos útiles.

MEDICAMENTO de FAMILIAS ADOPTADOS DE REAL ORDEN por los Ministerios de Guerra y Marina

PREVIO INFORME de la Junta Superior Sanitaria de Madrid

RECOMENDADOS POR LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA



QUEBRAN INMEDIATAMENTE como ningún otro medicamento empleado hasta el día de hoy

de indigestiones del tubo digestivo, vómitos y diarreas de los tísicos, de los viejos, de los niños, COLERA, TÍFUS, DISINTERIA

Vómitos de las embarazadas y de los niños

CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO FIEBRIS CON ERUPCIÓN PÉRIDAS REUMATISMOS Y AFECCIONES MÚSCULAS DE LA PIEL

Pídanse en todo el mundo en las principales Farmacias

SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ INDISPENSABLE A LOS VIAJEROS

NO ES de las menos afortunadas la Administración de loterías núm. 15 de esta corte, y buena prueba de ello es que en lo que va transcurrido de año lleva pagados 32 premios grandes.

En el sorteo celebrado el día 30 de junio próximo pasado la han correspondido 155 premios, entre ellos los números 6.576 (tercera serie) y 15.311 (primera, segunda y tercera serie), premiados con 1.500 pesetas; aproximación al primer premio, centena de dicho premio y el resto con 300 pesetas cada una.

Veán nuestros lectores la lista que publica nuestro colega «A. B. C.» EL ADMOR., MANUEL LLORENTE 15, HORTALEZA, 15, MADRID

Sorprendentes novedades. Abanicos M. de Diego, Puerta del Sol, 13. Catarrosos: Fumad tabaco con turf. 1 p. fec.

Sociedad de Electricidad del Modiolia

El Consejo de Administración ha acordado repartir, a cuenta de los beneficios del corriente año, un dividendo de 10 pesetas por acción, libre de impuestos, contra cupón número 14 de las acciones emitidas por esta Sociedad.

El pago se verificará en las oficinas del Banco Hispano-Americano, calle de Sevilla, todos los días laborables, desde el 15 de julio, de diez de la mañana a tres de la tarde.

Madrid, 9 de julio de 1910.—El secretario general, Rafael Muñoz Risco.—V. B.—El presidente, Emilio Carrasco.

Gran Establecimiento de Caldas de Besaya Aguas cloruro-sódicas, hínicas, azoadas, radioactivas; temperatura 35 a 37°.

Estas antiguas y acreditadas aguas no tienen rival para el tratamiento del artrismo, reumatismo articular, muscular y visceral; gota, neuralgias, especialmente la ciática; catarro de las vías respiratorias, cardiopatías reumáticas, neurastenia en los artríticos, parálisis periféricas y centrales, secuelas del traumatismo; escrofismo en su primer periodo; etcétera, etcétera.

El balneario, reformado recientemente, cuenta con instalación para llenar todas las indicaciones: Baños de agua corriente a la temperatura que se desee, duchas de todas clases, sala de inhalación difusa de gases y agua pulverizada, duche del azoe natural, radioactivo; pulverizaciones, irrigaciones vaginales e intestinales; masaje por una profesora, etc., etc.

Hotel asimismo reformado, cuenta con toda clase de comodidades: espiñadero comedor, salones de recreo y tréssilo, gabinete de lectura, billar, ascensor y magnífica terraza sobre el balneario, unida al hotel por la misma galería que comunica con los baños.

Estación sobre la línea del ferrocarril de Madrid a Santander, a 66 metros del hotel. Para más informes, diríjanse al administrador del balneario, D. T. de Vivanco.

